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Marcelo Freitas reúne-se com Rodrigo 
Pacheco para articular votação no Senado 

Amams é pioneira na 
mobilização do SIPIA 
em Minas Gerais
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,53

Cotação eUrO - real

R$ 6,28

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º

SAÚde 7

Um homem, de 58 anos, diagnosti-
cado com câncer de próstata, foi o pri-
meiro paciente do Hospital de Cirurgias 
da Serra Geral, em Janaúba, a ser sub-
metido a uma cirurgia de retirada de um 
tumor na região pélvica por videolapa-
roscopia. A cirurgia, denominada Pros-
tatectomia Radical Videolaparoscópica, 
foi realizada pelo médico urologista 
Gilfred Canuto Pereira, com auxílio do 
especialista em cirurgia geral, Edson Go-
mes Silva, a anestesista Aneliese Canuto 
e equipe de apoio, que contou com a 
instrumentadora Ana Julie Silveira Lo-
pes e as circulantes Maria do Socorro 
Lopes Nunes e Hélia Silva Duarte. A 
operação durou cerca de três horas. 

Duas ações judiciais foram movidas em 
Montes Claros para impedir que Montes Cla-
ros exige o Passaporte de Vacinação contra 
a Covid-19 e ainda pede que a medida seja 
revogada, por impedir o direito de ir e vir. 

A Câmara Municipal de Montes Claros pro-
move hoje uma sessão extraordinária para dar 
entrada a projetos oriundos do Executivo. Na 
sequência, às 9 horas, será realizada audiência 
pública para debater sobre “a situação finan-
ceira da Prevmoc. 

Pirapora cobra 
passaporte de vacinação 
e ameaça aplicar multa 
de R$ 8,7 mil
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Ações judiciais pedem 
fim do passaporte contra 
a covid-19 em Montes 
claros

Paciente passa por cirurgia inédita 
em Janaúba para retirada de tumor

DIVULGAÇÃO

Vereadores farão reunião 
extra para receber 
projetos

A inclusão produtiva, por meio 
do empreendedorismo, é uma al-
ternativa de trabalho e renda para 
milhares de famílias no Brasil. Um 
exemplo vem de uma parceria entre 
o Sebrae Minas e a Fundação Fé e 
Alegria, entidade filantrópica pre-
sente em 15 estados. 

Mulheres concluem curso de confecção de peças 
íntimas pela Fundação Fé e Alegria

ReGIONAL 9ReGIONAL 9

GUILHERME BERGAMINI

DIVULGAÇÃO

O vice-prefeito de Montes Claros, Guilherme Gui-
marães, recebe os conselheiros da Comissão Perma-
nente de Meio Ambiente do Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia de Minas Gerais (CREA/MG), 
para que os conselheiros pudessem aprender como 
aperfeiçoar a fiscalização do CREA, replicando práticas 
adotadas no Município. 

cReA faz parceria com 
Montes claros para 
aperfeiçoar fiscalização

O Senado Federal deve votar, nesta quinta-feira (9/12), 
o Projeto de Lei 2.541/2021 que prorroga por dois anos a 
desoneração sobre a folha de pagamento para 17 setores da 
economia. A informação é do deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) que esteve reunido, em Brasília, 
com o presidente da Casa, o senador Rodrigo Pacheco e 
empresários.
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Nem todos os hospitais particu-
lares estavam dispostos a bancar os 
custos de criar um centro adequado 
de ECMO, adquirir matérias-primas, 
capacitar profissionais. Então, orga-
nizamos uma estrutura móvel, com 
time multidisciplinar que se desloca 
até os centros de referência e trans-
porta o paciente até lá, se necessá-
rio, permitindo realizar o atendi-
mento na UTI local.

Em 2020, deu-se uma transfor-
mação grande e, ao mesmo tempo, 
inesperada. Foi identificado que a 
ECMO é uma terapia eficiente no 
combate à pandemia e seu uso cres-
ceu 1000% em 12 meses, no Brasil. 
Nossos atendimentos, que antes 
previam o suporte aos cuidados 
com doenças diversas, passaram a 
se resumir praticamente a casos de 
Covid-19.

Começamos a ser convidadas a 
montar equipes especializadas em 
ECMO nos hospitais, participar de 
projetos de educação continuada, 
dando aulas em centros médicos 
no interior. Familiares de pacientes 
atendidos em hospitais de renome 
vinham nos escutar para conhecer 
uma segunda opinião a respeito da 
conduta na terapia.

Aquela pequena iniciativa em 
2019 de ajudar a disseminar a 
ECMO, ao lado das minhas colegas 
(uma médica e a outra, enfermeira) 
começou a ganhar corpo. Se por um 
lado a urgência da Covid-19 levou 
a uma realização de procedimentos 
por profissionais pouco habituados 
aos casos – de maneira desordena-
da e, nem sempre, com as devidas 
precauções – por outro ajudou a 
tornar a terapia conhecida do públi-

co maior.  
E foi no aumento da quantidade 

de atendimentos realizados que sen-
timos o peso do preconceito contra 
a mulher. Não foram raras as vezes 
em que um parceiro, profissional de 
saúde ou familiar de um paciente a 
quem apresentamos a ECMO nos 
perguntou: “mas são só vocês três”? 
Como se esperasse um doutor, um 
homem, um chefe a coordenar três 
mulheres que, de forma indepen-
dente, lutam pela afirmação da tera-
pia no país.

Nossa mais recente conquista 
aconteceu há algumas semanas. Uma 
estudante de 14 anos foi internada 
com um quadro grave de Covid-19, 
em uma unidade da rede pública, e 
sua morte era dada como certa em 
questão de horas. Enquanto há inú-
meros focos de resistência para o 

uso da ECMO no SUS, uma empresa 
doou equipamento e remédios, nos-
sa equipe técnica doou tempo e de-
dicação. Em nove dias, a adolescente 
estava recuperada, apontando para a 
importância da democratização do 
acesso ao procedimento, que reduz 
sequelas de longas internações e 
permite se recuperar com mais faci-
lidade, diminuindo no longo prazo 
os gastos com saúde.

O enfraquecimento da pande-
mia no futuro tende a reaproximar 
a ECMO das indicações para tratar 
casos além do Coronavírus. Por tudo 
o que temos vivido nesses últimos 
meses, se os contos de fadas reforça-
ram o estereótipo de que, no fim, o 
príncipe sempre salva a princesa, es-
tamos aqui para mostrar na vida real 
que a mulher pode salvar príncipes, 
princesas e muito mais. 

A pauta de reivindicações do agronegócio mineiro para os candida-
tos à presidência da República e ao governo de Minas está praticamente 
pronta. Os problemas são os mesmos de sempre, mas segundo o pre-
sidente da Faemg, Antônio de Salvo, bom mesmo seria se os próximos 
governantes deixassem o setor produtivo trabalhar em paz. Antonio de 
Salvo pretende continuar com o trabalho no interior do estado para au-
mentar a eficiência do agronegócio mineiro.

LEILãO DA TELEFONIA 5G VAI CORRIGIR ‘FANTASMA DO 
FUST’, AFIRMA MINISTRO DAS COMUNICAçõES

O leilão das redes de telefonia móvel de quinta geração (5G) pode 
corrigir falhas na aplicação de recursos do Fundo de Universalização dos 
Serviços de Telecomunicações (Fust). A avaliação é do ministro das Comu-
nicações, Fábio Faria, que participou nesta quarta-feira (8) de uma audi-
ência pública na Comissão de Ciência e Tecnologia (CCT).

Criado em 2000, o Fust arrecadou o equivalente a R$ 36 bilhões por 
meio da contribuição de 1% sobre a receita operacional bruta das empre-
sas telecomunicações. Segundo Faria, “nenhum centavo” foi gasto na uni-
versalização das telecomunicações. Realizado em novembro, o leilão do 
5G arrecadou R$ 47,2 bilhões que, segundo o ministro, serão aplicados 
na expansão da rede em localidades sem internet.

“A gente tem um fantasma que se chama Fust, que já existe há mais de 
20 anos e foi criado para que a gente pudesse resolver o ecossistema de 
internet. De R$ 23 bilhões do Fust arrecadados em valores nominais, que 
hoje dariam R$ 36 bilhões, nenhum centavo foi utilizado em telecom. A 
prioridade do Fust qual foi? Abater déficit e juros. Superávit primário. A 
gente está fazendo uma correção do Fust”, disse Fábio Faria.

A audiência pública foi sugerida pelos senadores Rodrigo Cunha (PS-
DB-AL), presidente da CCT, e Jean Paul Prates (PT-RN), que deve apresen-
tar um relatório sobre a implantação das redes 5G como política pública 
fiscalizada neste ano pela comissão. Jean Paul questionou o ministro so-
bre punições impostas às empresas de telefonia que eventualmente des-
cumpram as obrigações previstas no edital do leilão.

“A gente tem um histórico muito difícil no Brasil. São 63 mil multas 
aplicadas, que somam R$ 9,7 bilhões. Desses, apenas R$ 900 milhões fo-
ram pagos e arrecadados de fato. Ou seja, menos de 10%. Se contar o que 
foi cancelado pela Justiça ou prescreveu, dá cerca de 7%. Se o ritmo das 
multas continuar sendo esse, a impunidade fica estabelecida. Como dar 
mais efetividade?”, questionou Jean Paul Prates. (Agência Senado)

CCJ APROVA 2ª VIA GRATUITA DE DOCUMENTO PARA qUEM 
GANHA ATé UM MíNIMO OU ESTá NO CADÚNICO

    
A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) aprovou projeto que as-

segura a emissão gratuita da segunda via de documentos a quem ganha 
até um salário mínimo ou está inscrito no Cadastro Único para Programas 
Sociais (CadÚnico). O relator do PLC 66/2014, Marcos do Val (Podemos
-ES), explicou que a proposta assegura o benefício no caso de documen-
tos furtados ou destruídos devido a ocorrências como desastres naturais. 
(Agência Senado)

AGRO AGRADECE

Seguindo a mesma tendência das cidades que estão cancelando as 
comemorações de final de ano, a prefeita de Juiz de Fora, Margarida Sa-
lomão (PT), disse que também vai seguir nessa linha e avisa que também 
não haverá Carnaval. A cidade, segundo ela, foi fortemente afetada pela 
pandemia da Covid-19, mas já está reagindo. A economia está crescen-
do e, o mais importante, a cidade está atraindo investimentos e gerando 
empregos.

A crise ética que condena o Brasil

cartão de crédito com recorde de juros no 
rotativo de 343,55%: o que fazer?

SAMUeL HANAN
eNGeNHeIRO, cOM eSPecIALIzAçãO NAS áReAS de MAcROecONOMIA, 

AdMINISTRAçãO de eMPReSAS e FINANçAS 

ReINALdO dOMINGOS
PHd eM edUcAçãO FINANceIRA, 

PReSIdeNTe dA ASSOcIAçãO BRASILeIRA 
de edUcAdOReS FINANceIROS (ABeFIN) e 

dA dSOP edUcAçãO FINANceIRA

quando o assunto são finanças 
pessoais, sem dúvida, o cartão de cré-
dito é considerado um dos maiores 
vilões. A preocupação se torna ainda 
maior com o aumento da taxa básica 
de juros Selic. Em outubro, a taxa de 
juros do rotativo chegou a 343,55% 
ao ano, a mais alta desde 2017 após 
quatro meses seguidos de elevação, 
os dados são do Banco Central.

Isso representa dizer que essa 
linha alcançou 21,6 bilhões de reais 
concedidos em outubro. Os jovens, 
principalmente, o utilizam com mais 
frequência, já que ele oferece grande 
facilidade com o pagamento de servi-
ços através de aplicativos de celular, 
por exemplo. Além disso, existe a 
nova modalidade do crediário no car-
tão de crédito, que também tem juros 
altíssimos e a possibilidade de par-
celamento maior, consequentemen-
te maiores chances de se endividar 
quando não há planejamento.

Mas muitos acabam condenando 
o cartão de crédito por acreditar que 
ele é o único culpado pelas dívidas, 
mas na verdade ele pode ser um 
grande aliado na hora das compras. 
Para não ter que correr atrás do pre-
juízo todos os meses e se apertar nas 
contas, a melhor forma é se educar 
financeiramente, assim resolvendo o 
problema na raiz.

Para que todos possam se progra-
mar para utilizar essa modalidade de 
forma mais sustentável, preparei algu-
mas orientações.

• É preciso ficar atento para que o 
limite do cartão de crédito não ultra-
passe 30% do salário ou ganho men-
sal, evitando assim gastar mais do que 
se ganha. Além disso, se tiver apenas 
uma fonte de renda, o ideal é ter ape-
nas um cartão.

• Cuidado com o parcelamento. 
Com essa grande facilidade, o endivi-

damento, infelizmente, acaba se tor-
nando uma realidade. Nesse caso, é 
preciso ter o comprometimento para 
arcar com essa despesa durante os 
meses futuros.

• Um dos maiores erros cometi-
dos em relação ao cartão de crédito 
é pagar a parcela mínima. As taxas de 
juros cobradas são uma das maiores, 
o que acaba levando à inadimplên-
cia. Caso não consiga pagar a parcela 
total, procure outra linha de crédito 
que não ultrapasse 2,5% ao mês;

• Negocie com a operadora a 
anuidade do cartão. Hoje, é possível 
encontrar cartões que não cobram 
nenhuma taxa de manutenção. Tam-
bém nunca empreste o cartão de cré-
dito à outra pessoa, mesmo que seja 
conhecida;

• Uma forma educada financei-
ramente de utilizar o cartão é saber 
aproveitar os benefícios que ele pode 
oferecer, sejam milhagens ou prê-

mios. Mas lembre-se que essas vanta-
gens têm data de validade, portanto é 
preciso ficar atento para não perder 
os prazos.

• Caso não consiga pagar a fa-
tura total do cartão no vencimento, 
faça, imediatamente, um diagnóstico 
financeiro e descobrir o verdadeiro 
problema. Além disso, busque uma 
linha de crédito com taxas de juros 
mais baixos;

• Evite compras por impulso. 
Com o bombardeiro diário de ofertas 
e oportunidades na mídia, muitas ve-
zes os jovens se deixam levar e adqui-
rem um serviço ou produto que nem 
sempre é necessário. Para que isso 
não aconteça, é preciso se perguntar 
antes de qualquer compra: “Eu real-
mente preciso disso?” “Eu terei como 
pagar a fatura no mês seguinte?” “Es-
tou comprando por vontade própria 
ou me deixando levar pelas propa-
gandas ou terceiros?”

Circula nas redes sociais um post 
com um pensamento de Ayn Rand, 
filósofa norte-americana de origem 
judaico-russa, falecida em 1982, 
que merece reflexão: “quando você 
perceber que, para produzir, preci-
sa obter a autorização de quem não 
produz nada; ao comprovar que o 
dinheiro flui para quem negocia não 
com bens, mas com favores; quando 
perceber que muitos ficam ricos pelo 
suborno e por influência, mais que 
pelo trabalho, e que as leis não nos 
protegem deles, mas, pelo contrá-
rio, são eles que estão protegidos de 
você; ao perceber que a corrução é 
recompensada, e a honestidade se 
converte em autossacrifício; então 
poderá afirmar, sem temor de errar, 
que sua sociedade está condenada”.

O texto não é novo, mas per-
manece atual, e embora concebido 
como de caráter universal, parece ter 
sido escrito especificamente como 
uma alerta a nós, brasileiros. Não é 
exagero, porque aqueles que dese-
jam produzir, gerar emprego e ren-

da, movimentar a economia, enfim, 
dependem de autorização de quem 
nada produz além de regras. São os 
burocratas e as autoridades, verda-
deiras ou autointituladas como tais.

O dinheiro que deveria fluir para 
quem produz e negocia com bens 
circula fácil e farto nas mãos de lo-
bistas e de autoridades corruptas. 
Brota na advocacia administrativa, no 
superfaturamento de obras públicas, 
no vazamento de informações pri-
vilegiadas, no tráfico de influência. 
Propicia a riqueza que não é gerada 
pelo trabalho honesto, mas pela cor-
rupção quase institucionalizada em 
um mundo de comissões, subornos 
e rachadinhas.

Igualmente preocupante é cons-
tatar que a lei não protege os cida-
dãos dos autores desses malfeitos, 
mas sim àqueles, por meio de me-
canismos como o foro privilegiado 
que beneficia 55.000 autoridades, 
aposentadorias precoces, benefí-
cios vitalícios, impossibilidade de 
prisão mesmo após condenação em 

segunda instância, prescrição e con-
sequente impunidade.

Em total oposição aos princípios 
éticos e morais que devem reger 
as sociedades civilizadas, no Brasil 
a prática da corrupção, em vez de 
combatida com rigor, é recompensa-
da, tendo se banalizado a ponto de 
ser vista como meio de vida.

Antes mesmo de Ayn Rand, Ruy 
Barbosa já antecipava o momento 
em que o brasileiro sentiria vergo-
nha de ser honesto. O grande jurista 
baiano nem poderia imaginar que a 
“Lei de Gerson” instituiria ser mais 
importante levar vantagem em tudo 
a vencer pelo esforço, pela dedica-
ção ao estudo, pelo trabalho, pelo 
aprimoramento do talento, sem 
atropelar os princípios éticos e os va-
lores morais. Nossa imagem de pes-
soas de fácil relacionamento – pro-
duto-exportação – esconde nossa 
tendência de preferir a esperteza, de 
enxergar virtudes na malandragem, 
de desprezar o mérito e optar pelo 
caminho mais fácil.

Caminhamos rapidamente rumo 
à situação de uma sociedade con-
denada. Vivemos – sem termos a 
coragem e a humildade de admitir 
– uma crise política, ética e moral, 
da qual resulta a absoluta falta de 
compromisso com a coletividade e 
com o País. é o Brasil de 2021, não 
uma nação imaginada pela filósofa 
norte-americana na metade do sécu-
lo passado.

A 12ª economia do mundo pos-
sui um enorme contingente de cida-
dãos que não terá nada para comer 
nas próximas 24 horas.  Somos um 
país de imensas riquezas com quase 
28 milhões de pessoas vivendo abai-
xo da linha da pobreza. São brasilei-
ros sem nada, nem perspectiva.

A crise econômica que nos afli-
ge não é causa, mas efeito da crise 
moral vivida no País e que precisa 
ser enfrentada com efetividade. So-
mente uma grande mobilização da 
sociedade brasileira será capaz de 
mudar esse quadro. que tenhamos 
coragem e pressa!.
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A ecMO no combate à covid-19 e a 
transformação feminina na área da 
Saúde (Parte 1)

Os Unicórnios sobreviverão? 
(Parte 1)

ANA LUIzA VALLe MARTINS
MédIcA e ReSeARcH FeLLOw HOSPITAL eRASMe 

BRUxeLAS-BéLGIcA, dOUTORANdA dO dePARTAMeNTO de 
FISIOLOGIA e FARMAcOLOGIA dA UNIVeRSIdAde FedeRAL de MINAS 

GeRAIS (UFMG)

eSTeVãO SeccATTO ROcHA
PROFeSSOR de TURNAROUNd NA FIA BUSINeSS ScHOOL. eNGeNHeIRO NAVAL (POLI/

USP), exTeNSãO eM ecONOMIA (HARVARd), FINANçAS e MARkeTING (FeA/USP), 
TecNOLOGIA (SINGULARTy UNIVeRSITy), MeSTRANdO (UNIVeRSITy OF LIVeRPOOL)

A pAutA do 
Agronegócio
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Cito o emblemático caso do 
WeWork que em setembro de 2019 
cancelou seu pedido já protocolado 
de IPO, pois o mercado não com-
prou a avaliação de US$ 50 bilhões, 
mesmo com o Softbank tendo en-
trado nesse patamar, uma vez que 
o modelo de negócios não parece 
ser sustentável, e queima US$ 700 
milhões de caixa por trimestre. Faço 
um paralelo com algumas empresas 
que, mesmo possuindo estoques 
sucateados, não os vendem, man-
tendo um balanço patrimonial mais 

bonito, sem reconhecer as perdas.
As características comuns des-

sas startups são novos modelos de 
negócios ainda não comprovados 
(veja o caso da Yellow- Grin, com 
bicicletas e patinetes, que caiu no 
gosto dos brasileiros e meses de-
pois simplesmente desapareceu 
do mercado, pedindo recuperação 
judicial e com ativos indo a leilão), 
receitas ainda incipientes, aquisição 
subsidiada de clientes, elevados in-
vestimentos em marketing e divul-
gação e geração negativa de caixa, 

suportada por rodadas e rodadas de 
aportes.

Apresento uma curta análise 
sobre alguns Unicórnios que mor-
reram: Evernote (app de anotações 
cujo produto tornou-se obsoleto), 
Zynga (criadora da FarmVille, IPO 
valendo US$ 7,0 bilhões em 2011, 
liquidou os ativos em 2019 por US$ 
600  milhões), Powa Technologies 
(e-commerce, US$3,5 bilhões capta-
dos em 2013 e pedido de falência 
em 2016, causado por má gestão 
financeira), quibi (levantou US$ 1,0 

bilhão em 2018, lançou seu strea-
ming em 2020 e fechou meses de-
pois por perda massiva de assinan-
tes), Theranos (avaliada em US$ 10 
bilhões em 2015, e executivos pro-
cessados por fraude pela SEC em 
2018, por enganarem os investido-
res com tecnologias não existentes).

Até onde se justificam as ava-
liações? qual custo de reposição 
da tecnologia ou de construção do 
modelo de negócios por um concor-
rente, quando e se esse negócio se 
tornar viável?

Fábio Faria e Jean Paul Prates, que deve apresentar 
relatório sobre a implantação das redes 5G como 

política pública fiscalizada neste ano pela comissão
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A edição extra do Diário Oficial 
da União (DOU) trouxe o texto da 
Medida Provisória (MP) 1.076 de 
2021, que antecipa o pagamento do 
novo valor do Auxílio Brasil - progra-
ma social de distribuição de renda 
que substitui o antigo Bolsa Família. 

O instrumento cria um benefício 
extraordinário que complementa as 
parcelas já previstas do Auxílio Bra-
sil para o valor de R$ 400 divulgado 
pelo governo. A manobra ocorre 
devido à necessidade de promulga-
ção da Proposta de Emenda à Cons-

tituição (PEC) dos Precatórios, que 
deverá ser fatiada e que possibilitará 
a alocação de recursos para o paga-
mento integral do Auxílio Brasil.

Segundo o calendário de paga-
mentos já divulgado pela Caixa, os 
créditos relativos à parcela de de-

zembro do Auxílio Brasil serão rece-
bidos a partir da próxima sexta-feira 
(10). Mais cedo, o presidente Jair 
Bolsonaro comentou sobre a PEC 
dos Precatórios e afirmou que o ins-
trumento não é “calote”, mas uma 
forma viável de realocar dívidas em 

prol de uma revisão justa de bene-
fícios sociais.

“[A PEC dos Precatórios] não é 
um calote, muito pelo contrário. é 
uma renegociação, um alongamen-
to de dívida para quem tinha mais 
de R$ 600 mil para receber do go-

verno. é isso que nos permite um 
saldo, um espaço, para potenciali-
zar com justiça o programa”, disse o 
presidente durante a cerimônia de 
assinatura da concessão de frequên-
cias do 5G no Palácio do Planalto. 
(Brasil Política)

Vereador destaca crescimento do Vetor Norte

MP cria verbas para pagar Auxílio Brasil de R$ 400 
em dezembro

Arábia receita milagrosa para 
emagrecer

Pois então seu menino... Se tu tens 
dificuldades para perder muitos quilos 
eu vou te dar uma dica xonada... és bom 
tu se mudar para Arábia Saudita e por lá 
quem quiser emagrece logo e rápido... 
Espia só... Um hominho estava pesando 
exatamente 610 quilos e não perdia um 
só quilinho nem por reza brava.. Mas aí 
o rei ficou sabendo da situação do me-
nino e o que ele fez? Mandou um bilhe-
te escrito de próprio punho dando a ele 
um prazo de um mês para perder no 
mínimo 50 kg caso isso não aconteces-
se seria enforcado em praça pública... E 
não é que o menino já perdeu 230 kg? 
Isso mesmo e continua emagrecendo... 
Viu como uma ajudazinha é legal... é...

Casal doidão tem amor mortal

Espia só... Eu não sei se é amor de-
mais... Ciúmes... Ou simplesmente doi-
dera para dar e vender... Uma menina 
de apenas 19 anos e estava grávida de 
quatro meses... Resolveu dar um belo 
passeio ao lado do namorado e foram 
olhar a vista de cima de uma ponte 
muito alta... Chegando lá... Deu uma 
tremenda beiçada no amado e depois o 
abraçou e juntos pularam de uma altura 
de 20 metros... Como é? Se eles foram 
para a cidade dos pés juntos? Claro 

né malinha... Ou tu já viu ser humano 
com asas? Eles pularam abraçadinhos... 
Snif... Snif... Snif... que coisinha mais 
doidinha... O que será que deu nessa 
doida e no noivo dela? é fim... E tu tome 
cuidado viu? Eca.

TV é responsável pelo aumento 
da homofobia

Deixa eu te explicar uma coisinha... 
O meu amiguinho malinha Cotoquinho 
disse que jamais foi preconceituoso... 
Até porque ele tem alguns amigos que 
são meninos excessivamente alegres e 
boas... Mas as TVs são as maiores res-
ponsáveis pelo aumento da rejeição 
deles e pela homofobia... é claro ué... 
As novelas os colocam como celebri-
dades... Como seres acima do bem... 
Como se fosse anjos de luz e os defen-
dem com um rigor que irrita qualquer 
um... Afinal numa democracia a minoria 
tem que ser respeitada... Mas jamais so-
brepor á maioria... As telinhas usam e 
abusam da hipocrisia... E as redes onde 
tem meninos excessivamente alegres 
como diretores são piores.

Hospital do Trauma 
ainda é sonho

Sinceramente minha gente... O que 
não dá para entender é a razão de não 
ter mais políticos como o Fernando que 
está fazendo um grande abaixo assina-
do para que o tão cantado hospital do 
Trauma saia logo do papel e passe a 
realidade... Todos os dias o governo diz 
uma coisa e promete que na semana se-
guinte irá licitar... Irá começar... Irá fazer 
um estudo e tudo mentira... é preciso 

sim que a classe politica todinha faça 
uma união forte para que esse hospital 
vire realidade... De promessa o povo 
está cheio e o Edil que está fazendo mo-
vimento está certíssimo... E a politica de 
troca letra do ódio e da parcialidade só 
cria descredito... Todos unidos é mais 
fortes

Textinho ou historinha 
tininha xonadinha

Pois muito que bem meninada do 
bem e meninos excessivamente ale-
gres... Nesse momento vamos esquecer 
as agruras desse mundão sem porteira 
de meu Deus e vamos curtir o nosso 
besteirol de cada dia e também vamos 
poder oxigenar o nosso glorioso coqui-
nho com uma tremenda dose de bom 
humor... Um dia o dono ao chegar em 
sua house o seu cachorrinho pastor ale-
mão vem balançando o seu rabinho... 
Por que o cachorro balançava o rabo? 
Respondendo- Simples... Porque o rabo 
ao conseguia balançar o cachorro... Le-
gal né mesmo?- O que é que cai em pé e 
sai rolando? Não é chuva é uma minho-
ca que pulou de para quedas... Essa é 
mais legal né?

Educação e crimes nada 
a ver ou nada a ver?

Eu não sei onde foi que alguns 
políticos e educadores cismaram que 
para acabar com a violência em que 
dar educação ao povo... Eita mentira 
pelada sô... Pois o que estamos vendo 
crescer assustadoramente são filhinhos 
de papai de classe média alta e com 
curso superior virando empresários do 
pozinho do capeta... Safados amigos do 
alheio... 171 e muito mais.. Se realmen-
te a educação resolvesse... Eles eram 
exemplos para outros jovens não é 
não? E não adianta fazer essa cara de 
bunda suja e ficar balangando o co-

quinho como se fosse á pessoa mais 
inteligente desse mundão sem portei-
ra de meu Deus... Educação resolve é 
a que é dada pelos pais... Viu?

Socialite cai na fossa

Oh dó... Tadinha da menina... Eu 
vou te contar essa triste... Melancó-
lica e desoladora historinha... Uma 
menina biitinha e que vive nas colunas 
sociais resolveu passar alguns dias na 
zona rural e chegando lá... Viu que o lu-
gar era por demais biito... E meio triste 
por ter levado um fora do seu amor... 
Chorava e andava e de repente ela su-
miu... Pronto o povo endoidou o cabe-
ção e procura daqui... Dali... Dacolá... E 
nada... Até que ouviram um gritinho e 
eis que correram numa antiga fossa e lá 
dentro estava á menina que chorava e 
desesperada... Ela caiu na fossa e ficou 
na merda... Na bosta mesmo... Mas só 
até a cintura... Pois é... Amor perdido e 
caiu na fossa... Eca.

“Eu sei o que vim fazer
 aqui” disse Edil

Espia só seu menino... Imagine só 
se depois de quatro anos de manda-
to e muita luta e reeleito com muitos 
votos e depois não saber exatamen-
te o que estaria fazendo na House 
do Povo iria pega mal demais não é 
e não? Mas esse não é o caso de Ro-
drigo Cadeirante que não deitou na 
Rede não... Ele lutou muito e conse-
guiu fazer um grande mandato... Só 
não gosta de ser contrariado... Embo-
ra seja democrático e correto no que 
diz... Ao contrario de muitos que te 
afaga na frente e de depois só tenta te 
derrubar e é evidente que todos nós 
sabemos de quem se trata... Assim 
como ele disse que sabe exatamente 
o está fazendo lá Câmara... Nós tam-
bém... Pode apostar.

Pingolins estão encolhendo

Há... Há... Há... Agora os cientis-
tas italianos já descobriram o que tem 
acontecido com a grande maioria dos 
homens que estão desgostosos da vida 
e andam mais tristes do que torcedores 
do Timinho e do Palmeiras... é que não 
se sabe ainda por que... Mas os pingo-
lins... O parquinho de diversão para 
alguns raros machos estão diminuindo 
de tamanho... é veró mesmo... E não 
adianta tu achar que vai melhorar a sua 
autoestima comprando os produtos 
que lhe dão uma falsa promessa de fi-
car dotado.. Mas o certo mesmo é que 
alguns acham que é mesmo praga dos 
japinhas que não aguentavam mais as 
gozações... Ou quem faz é algo coloca-
do na água? Né?

Montei no Porco

Eu agora não fico por cá nem mais 
um minuto e estou já de saída... Afinal 
de contas tenho que catar notícias para 
ti... E, por isso, mesmo estou picando 

a mula... Deitando o cabelo... Caindo 
no capinado e capando o gato... En-
fim vou embora e volto amanhã se 
Deus quiser... E por favor não vá fazer 
nenhum tipo de estripulia que não 
estarei por perto para te acudir não... 
E, por favor, lembre-se: “sempre que 
possível tende paz com todos os ho-
mens”... Bíblia Sagrada... Para pensar 
mesmo.

Fuso do dia – A falta de políticos 
que ataquem com furor a falta de se-
gurança (mas que apresente solução) 
que assola nossa Princesinha do Nor-
te... é preciso agir rápido contra os 
bandidos que estão se criando por 
cá… E chamar 190 não é garantia de 
socorro... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – Se a PM tivesse 
mais homens como Tenente Coronel 
Leal que tem sangue nos olhos e a 
sociedade pode contar com profissio-
nais como ele que sabe honrar aquele 
manto da segurança... Sucesso, nobre 
guerreiro... Fui!

Foto da Semana

O Jovem empreendedor Ítalo com a equipe do Jardins Bar... 
Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Presidente lembra que o esporte não pode 
ser esquecido neste tempo de pandemia

O presidente da mesa diretora, Claudinho 
da Prefeitura (Cidadania), disse que é preciso 
que todas as câmaras municipais, deputados 
estaduais, federais e outras autoridades, além 
dos empresários também ajudem os atletas a 
obterem um investimento maior nos espor-
tes, no próximo orçamento geral da união, 
do Estado e Município, lembrando que este 
ano começou e continua muito difícil com a 
chega do covid-19 e todo investimento deve 
ser voltado para o combate a esse vírus, mas 
lembrou que tem que destinar recursos para 
o esporte que também é saúde.

Segundo Claudinho, os principais atle-
tas do Brasil estão empenhados em que os 
recursos destinados aos esportes sejam au-
mentados, pois todos os anos têm grandes e 
importantes competições, quando os nossos 
atletas têm que intensificar os treinamentos 
em diversas modalidades, e a grande maioria 
não dispõe de um bom patrocínio. Por isso 
mesmo, a esperança deles está justamente no 
orçamento público e ajuda empresarial.

O presidente disse todos os políticos e 
amantes dos esportes, não se importando a 
modalidade, devem fazer com que os atletas 
comecem a receber incentivos na sua cidade 
e depois passará a contar com o dinheiro da 
União. Atualmente, o esporte pode contar 
com apenas 0,23% do orçamento, e os atle-
tas estão reivindicando pelo menos 1% dos 

recursos. 
O presidente destacou que toda popu-

lação se alegra com os momentos de gloria 
de nossos atletas, mas dificilmente tomam 
conhecimento do processo para se preparar 
um atleta: “todos nós queremos ver os nossos 
atletas subindo no pódio, é bonito e nos dá 
muito orgulho, mas sem investimento jamais 
podermos chegar a ser uma potência nos es-
portes. Os valores que temos são individuais, 
vai pelo esforço pessoal. O atleta brasileiro 
tem um grande potencial, só precisa mes-
mo de apoio e que seja feito investimentos. 
Tem países como Cuba, que é pequeno, sem 
muita expressão econômica, mas que é uma 
verdadeira potência nos esportes, já que o in-
vestimento nos atletas é maciço. Temos que 
fazer leis para que as escolas possam voltar 
a ter competições internas e externas, valo-
rizar mais o professor de educação física e 
oferecer melhores seguranças para os nossos 
futuros atletas e os já mais consagrados, que 
recebam investimentos do município, Estado 
e da União”.

“Hoje preocupamos só com o covid-19, e 
é importante, mas vai passar e a vida voltará 
ao normal e o esporte é fundamental para os 
nossos jovens. Sozinhos, eles não vão a lugar 
nenhum, e vamos continuar tendo um ou ou-
tro atleta renomado, mais pelo esforço pes-
soal do que pelo apoio recebido”, finalizou. 

Diante de um crescimento 
exorbitante, devido a sua locali-
zação privilegiada, o Vetor Norte, 
composto por diversos bairros e o 
surgimento repentino de outros, 
vem sendo reconhecido como re-
gião promissora e alvo de elogios 
onde requer trabalho prioritário 
por parte dos poderes Executivo e 

Legislativo.
Na concepção do vereador Val-

decy Contador um dos parlamen-
tares que mais se preocupa em ela-
borar requerimentos importantes 
acatando sugestões dos moradores, 
esta região é uma das mais signifi-
cativas para o desenvolvimento de 
Montes Claros, que está entre as 

cidades que mais cresce no interior 
de Minas. Além de priorizar reivin-
dicações dos moradores do Vetor 
Norte, Valdecy, em seu segundo 
ano de mandato, tem procurado 
a atual administração, solicitando 
os pedidos de demais pessoas de 
outros bairros no que concerne a 
execução de obras em setores como 

educação, saúde, serviços urbanos, 
esporte, entre outros. Ele pontua 
que entre os seus requerimentos, 
existem várias indicações que estão 
somente no papel, ainda na pen-
dência.

Ainda se referindo ao Vetor Nor-
te, para acompanhar o crescimento 
da cidade, Valdecy argumenta que 

um dos pontos básicos, considera-
do como alicerce se refere ao sane-
amento básico, como pavimentação 
e asfaltamento de ruas que vão 
surgindo. Neste sentido, agradece a 
sensibilidade do prefeito Humberto 
Souto em atender requerimentos 
de sua autoria e já está contem-
plando com asfaltamento diversas 

ruas. Entre as vias públicas, estão 
as seguintes ruas do Bairro Alcides 
Rabelo: Avenida Josefina Rabelo e 
ruas Xororó, Gaivotas, Sabiá, An-
dorinhas e Niquita Rabelo. Estão 
recebendo também a benfeitoria a 
rua Magno, no bairro Planalto, Av. 
Brasil, no bairro Santa Lúcia e rua 
Hum, no Edgar Pereira.
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Marcelo Freitas reúne-se com Rodrigo 
Pacheco para articular votação no Senado 

Vereadores farão reunião extra para 
receber projetos

Relator adia votação sobre prisão após 2ª instância, 
em razão da troca de 17 integrantes da comissão

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros promove hoje uma sessão 
extraordinária para dar entrada a 
projetos oriundos do Executivo. 
Na sequência, às 9 horas, será rea-
lizada audiência pública para deba-
ter sobre “a situação financeira do 
Instituto Municipal de Previdência 
dos Servidores Públicos Municipais 
(Prevmoc)”. A proposta é do presi-
dente da Casa Legislativa, vereador 
Cláudio Rodrigues (Cidadania), que 
solicitou que a sessão ordinária des-
ta data fosse transformada em audi-
ência pública para realizar o debate. 
“é um tema importante, que precisa 
ser discutido, para que os beneficiá-

rios possam se informar sobre a real 
situação financeira do instituto”, 
justifica.

Foram convidados para parti-
cipar da audiência, representando 
o Município, o procurador-geral 
Otávio Batista Rocha Machado, a 
secretária de Planejamento e Gestão 
Celeste Leite Fróes, e o secretário 
de Finanças William César Rocha. 
Representando o Prevmoc, foram 
convidados o presidente Eustáquio 
Filocre Saraiva e a presidente do 
Conselho Fiscal Raiene Franciele 
Veloso; Everton Roberto Thomaz 
presidente do SindEduc; Flávio Cé-
lio Oliva, presidente do Sindicato 
dos Servidores Municipais; Jean 
Carlo Rodrigues Maia, presidente da 

Associação dos Servidores Públicos 
de Montes Claros; e Juliana Souto 
Ferreira, presidente da Associação 
de Advogados de Montes Claros.

ERRATA – Ontem a assessoria 
de comunicação da Câmara Muni-
cipal esclareceu que no ano passa-
do a Medalha de Honra de Montes 
Claros em 2021 foi de R$ 13 mil e 
não R$ 13 milhões como foi publi-
cado pelo GAZETA. Uma falha na 
digitação provocou essa situação. 
O orçamento prevê R$ 40 mil para 
a compra, mas o vereador Rodrigo 
maia aprovou projeto onde ela dei-
xa de ser de ouro para ser apenas 
banhada a ouro e deverá cair para 
R$ 400,00.

O Senado Federal deve votar, 
nesta quinta-feira (9/12), o Proje-
to de Lei 2.541/2021 que prorroga 
por dois anos a desoneração sobre 
a folha de pagamento para 17 seto-
res da economia. A informação é do 
deputado federal Delegado Marcelo 
Freitas (PSL/MG) que esteve reuni-
do, em Brasília, com o presidente 
da Casa, o  senador Rodrigo Pache-
co e empresários. O parlamentar foi 
relator do projeto na Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cidada-

nia (CCJC), da Câmara dos Deputa-
dos.

“Dando continuidade ao nosso 
trabalho em defesa da desoneração 
da folha de pagamento, a convite 
do amigo e Presidente do Senado 
Rodrigo Pacheco, nos reunimos, 
com representantes dos 17 setores 
produtivos que serão contemplados 
com a medida. A proposta é que a 
matéria seja pautada para votação 
nesta quinta-feira, garantindo a 
manutenção de mais de 6 milhões 

de empregos e a criação de outros 
milhares de postos de trabalho em 
nosso país”, declarou Marcelo Frei-
tas. 

Segundo o deputado a ideia é 
aprovar o texto remetido ao Senado 
sem mudanças, para que o projeto 
siga para sanção presidencial ainda 
neste ano.

“Nossa luta é para que o povo 
brasileiro tenha condições dignas e 
melhor qualidade de vida, o que só 
é possível com a geração de empre-

go e renda. Na certeza de que esta 
é uma das principais pautas para a 
recuperação econômica brasileira, 
aguardamos que ainda neste ano 
de 2021 tenhamos a desoneração 
da folha de pagamento como maté-
ria efetivamente convertida em lei”, 
afirmou Freitas. 

O Presidente do Senado agrade-
ceu ao parlamentar pelo empenho 
na defesa da proposta, reconhecida 
como um projeto de grande impor-
tância para o setor produtivo nacio-

DESONERAÇÃO DA FOLHA

O relator da proposta de emenda à 
Constituição que prevê o cumprimen-
to da pena após condenação em se-
gunda instância, deputado Fábio Trad 
(PSD-MS), retirou seu parecer da pau-
ta da comissão especial desta quarta-
feira (8). Trad criticou a mudança de 
17 dos 34 integrantes da comissão 
original, feita por líderes partidários. 
Segundo ele, as substituições ocorre-
ram para que o texto fosse rejeitado. 
A análise da proposta (PEC 199/19) foi 
adiada para a próxima semana.

“Em razão da mudança repenti-
na, retiro o relatório e solicito que se 
adie a análise. Mudaram 17 membros. 
Reforço minha perplexidade da mu-
dança súbita do quadro do colegiado. 
Só aceito discutir com membros que 
conheçam o texto”, disse Trad.

O relatório de Fábio Trad estabe-
lece que a decisão sobre a segunda 
instância vai além da esfera penal, 
como previsto no texto original, e se 
estende para as áreas cível, tributária, 
trabalhista, orçamentária e eleitoral, 
entre outras. Outra mudança prevista 
em relação à proposta original são os 
efeitos da decisão. Trad propôs que a 
prisão após a condenação em segun-
da instância só será possível após a 
entrada em vigor da alteração consti-
tucional.

O 1º vice-presidente da Câmara, 
deputado Marcelo Ramos (PL-AM), 
afirmou que o relatório de Trad não 

é oportunista e teve o cuidado de não 
tratar apenas da questão penal.  “Esse 
Parlamento está com medo de entre-
gar ao País um Poder Judiciário mais 
célere”, afirmou Ramos.

A deputada Adriana Ventura (No-
vo-SP) afirmou que houve descum-
primento do acordo feito na semana 
passada para que o texto fosse votado 
nesta semana. “é uma injustiça o que 
está sendo feito com essa PEC. Essa 
comissão existe há dois anos, peço 
que o presidente leve para o Plenário. 
Fizemos um acordo que precisa ser 
cumprido”, disse a parlamentar.

O deputado Vanderlei Macris (PS-
DB-SP) afirmou que houve uma arti-
culação política para que se alterasse 
o resultado da comissão. “Isso não 
acontece por acaso. Essa substituição 
foi feita para alterar o resultado da 
reunião que teríamos hoje. Registro 
minha indignação em relação a isso. 
Já tínhamos tomado essa decisão favo-
rável ao relatório do deputado Fábio 
Trad”, afirmou Macris.

JURISPRUDêNCIA 
DO SUPREMO

O deputado Paulo Teixeira (PT-SP) 
criticou o texto da PEC. Na avaliação 
do parlamentar, a proposta não é 
conveniente, uma vez que o STF 
já decidiu sobre a matéria no ano 
passado. Em 2019, o Supremo Tri-

bunal Federal (STF) mudou o en-
tendimento anterior da corte e esta-
beleceu que a execução da pena só 
acontece com o chamado trânsito 
em julgado, ao fim de toda a fase 
de recursos. A PEC estabelece que 
o trânsito em julgado ocorre após a 
condenação em segunda instância.

Para Teixeira, é preciso ter segu-
rança jurídica e seguir a jurispru-
dência do Supremo. “Trata-se de 
uma cláusula pétrea, que é o prin-
cípio da presunção da inocência. 
Todos são inocentes até o trânsito 
em julgado”, defendeu o deputado.

O deputado Paulo Ramos (PD-
T-RJ) afirmou que é preciso ter o 
necessário esclarecimento ao con-
teúdo do texto, sua abrangência e 
as repercussões no Estado Demo-
crático de Direito. Ramos também 
afirmou que os deputados que re-
clamaram das substituições neste 
caso fizeram o mesmo procedimen-
to na análise da comissão da PEC da 
reforma administrativa. “Agora, eles 
vêm aqui na situação inversa reagir 
quanto a isso”, criticou o deputado.

O deputado Fausto Pinato (PP-SP) 
também se posicionou contrariamen-
te ao texto da PEC. Ele disse que pe-
diu para ser integrado ao colegiado 
para combater o abuso de promoto-
res e juízes. “Essa PEC vai gerar uma 
discrepância no sistema jurídico bra-
sileiro”, disse. (Agência Câmara)

nal. 
“O tema é amplamente conheci-

do do Congresso Nacional, porque 
discussões parecidas aconteceram 
no passado, e agora, contou com o 
empenho e trabalho incansável do 
Deputado Marcelo Freitas para sua 
aprovação na Câmara dos Deputa-
dos. Esse é um projeto importante 
porque alcança setores com alto 
índice de empregabilidade. Há um 
compromisso nosso com a colabo-
ração, senão unânime, da maioria 
do Senado para que tenhamos a 
apreciação no Plenário nesta quin-
ta-feira. A expectativa é de concluir 
a votação no mesmo dia”, declarou 
Rodrigo Pacheco.

Os representantes do empresa-
riado defenderam a aprovação do 
projeto argumentando que a deso-
neração é uma política bem dese-
nhada e estimula o investimento e 
a empregabilidade. De acordo com 
o presidente da Federação Nacional 
de Call Center, Instalação e Manu-
tenção de Infraestrutura de Redes 
de Telecomunicações e de Infor-
mática (Feninfra), Viven Suruagy, o 
fim do instrumento no contexto da 
pandemia traria imprevisibilidade e 
danos ao mercado de trabalho.

“Se não vier a desoneração, a 
nossa previsão é de um aumento 
médio de tributos em torno de 
7,5% em relação ao faturamento. 

Numa época em que estamos ten-
tando sair da pandemia e sobrevi-
ver, isso significa quebra de em-
presas e demissão generalizada”, 
alertou Suruagy. 

DESONERAçãO - A desonera-
ção da folha é um mecanismo que 
permite às empresas dos setores 
beneficiados pagarem alíquotas de 
1% a 4,5% sobre a receita bruta, em 
vez de 20% sobre a folha de salá-
rios. Essa permissão foi introduzida 
há 10 anos e há pelo menos oito 
já alcança todos os setores hoje 
incluídos. Pela legislação atual (Lei 
12.546, de 2011), ela se esgota em 
31 de dezembro deste ano. O pro-
jeto de lei a prorroga para o fim de 
2023.

Os setores da economia benefi-
ciados pela medida são: calçados, 
call center, comunicação, confec-
ção/vestuário, construção civil, 
empresas de construção e obras de 
infraestrutura, couro, fabricação de 
veículos e carroçarias, máquinas e 
equipamentos, proteína animal, 
têxtil, TI (tecnologia da informa-
ção), TIC (tecnologia de comuni-
cação), projeto de circuitos integra-
dos, transporte metroferroviário de 
passageiros, transporte rodoviário 
coletivo e transporte rodoviário de 
cargas. (GISSELE NIZA – Colabora-
dora)
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Vereadores da Câmara de Montes Claros aprovaram durante a 
sessão ordinária, de terça-feira (7/12), o projeto n°34/2021, que 
reduz o ouro utilizado para a confecção da medalha Ivan José Lo-
pes, maior comenda entregue pela Casa, no dia em que se come-
mora o aniversário da cidade. O projeto é de iniciativa do verea-
dor Rodrigo Cadeirante (Rede), que altera o artigo segundo da 
Resolução 145, de 23 de junho de 1971, que trata sobre a confec-
ção da medalha, que já foi entregue para 49 lideranças do país. A 
última foi destinada ao deputado federal Marcelo Freitas. Com a 
aprovação da proposta, a medalha deixa de ser em ouro maciço 
e passa a confeccionada em prata, com o banho em ouro. Ou-
tro projeto aprovado (n°125/2021), de autoria do vereador Odair 
Ferreira (SD), que denomina rua Chiquinho Santiago, no bairro 
Augusta Mota – Prolongamento.

Rodrigo Cadeirante X Redução X 
Custo X Medalha Maior

Pacote X Câmara X Natal X PEC X 
Cartórios X Regularização

Comissão X Aprovação x Preliminar 
X Orçamento X 16 Bilhões

Cláudio Rodrigues X Ordem de 
Serviço X Sexta etapa

Jogos X Azar X Projeto X Liberação 
X Trabalho X Deputados

Emenda secreta X Liberada X Rosa 
Weber X Recua

A Comissão Mista de Orçamento aprovou na segunda-feira (6), o 
parecer preliminar do projeto de lei orçamentária para o ano que 
vem. O texto reserva R$ 90,6 bilhões para mudanças nas despesas 
por meio de emendas, incluindo R$ 10,5 bilhões reservados para 
emendas impositivas individuais e R$ 5,7 bilhões para emendas de 
bancada estadual com execução obrigatória. A maior parte do di-
nheiro vem de uma reestimativa bruta da receita de R$ 71,8 bilhões, 
por causa do desempenho melhor da economia. No entanto, a prin-
cipal polêmica foram as emendas de relator, classificadas como RP9. 
O relator-geral do Orçamento, deputado Hugo Leal (PSD-RJ), desti-
na R$ 16,2 bilhões para as RP9, valor pouco inferior à dotação deste 
ano, de R$ 16,8 bilhões O Supremo Tribunal Federal (STF) decidiu 
em novembro suspender a execução desses recursos, por julgar que 
falta transparência na distribuição por indicações de parlamentares. 
Em resposta, o Congresso aprovou uma resolução que aumenta a 
publicidade sobre a destinação e estabelece limite para as despesas.

A ministra Rosa Weber, do Supremo Tribunal Federal (STF), voltou atrás 
e liberou o pagamento das emendas de relator ao Orçamento, suspensas 
desde o mês passado. Weber atendeu pedido dos presidentes da Câmara, 
Arthur Lira, e do Senado, Rodrigo Pacheco, condicionando os pagamentos 
à adequação aos critérios de transparência aprovados pelo Congresso na 
semana passada. Pacheco afirmaram que a suspensão de emendas aprova-
das pelo Legislativo em um Orçamento já publicado poderiam trazer “risco 
à continuidade dos serviços públicos essenciais”, uma vez que vários con-
tratos, “especialmente nas áreas voltadas à saúde e educação”, já haviam 
sido celebrados. As emendas de relator não têm nada de secreto, pois to-
dos os gastos do Orçamento são públicos, incluindo, por exemplo, até o 
trecho de determinada rodovia onde deve ser utilizado o dinheiro para 
fazer uma ponte.

A Câmara dos Deputados, além de analisar a derrubada dos vetos 
presidenciais, está votando neste fim de ano projetos para atender ao 
corporativismo de diversas categorias profissionais, o que tem sido 
chamado de “pacote de Natal”. Nesta semana, há uma articulação para 
pautar uma PEC que regulariza a situação de funcionários de cartórios 
que não foram aprovados em concurso público. Polêmica, a PEC foi 
aprovada em primeiro turno em 2015, mas não avançou desde então, 
por ser alvo de críticas de que estaria legalizando a ocupação desses 
cargos sem o devido concurso público. Para o Centrão, entretanto, é 
um aceno para os cartórios que pode ajudar em ano eleitoral. 

Grupo de Trabalho da Câmara dos Deputados, criado pelo pre-
sidente Arthur Lira (PP-AL) para atualizar o projeto de lei do Mar-
co Regulatório dos Jogos no Brasil, deve entregar até o próximo 
dia 15 a proposta de regulamentação dos jogos. A matéria inclui a 
reabertura dos cassinos, a legalização dos bingos e outras modali-
dades, como jogo do bicho, máquinas caça-níquel e jogos on-line. 
A intenção do GT é finalizar o projeto nesta quinta-feira. O relator 
é o deputado Felipe Carreras (PSB-PE) e compõem o Grupo dez 
deputados de diferentes partidos: deputado Bacelar (Podemos-BA); 
Leur Lomanto Júnior (DEM-BA); Newton Cardoso Jr , MDB-MG; 
Marx Beltrão (PSD-AL); Otávio Leite (PSDB-RJ) e Eduardo Bismarck 
(PDT-CE).

O presidente da Câmara Municipal de Montes Claros, vereador 
Cláudio Rodrigues de Jesus, convida para a assinatura da ordem 
de serviço para construção da sexta etapa da sede própria do Le-
gislativo municipal. Na sexta etapa serão feitas as instalações do 
quarto pavimento, onde funcionará o setor administrativo (ba-
nheiros completos, divisórias em drywall, instalações hidrossani-
tárias e elétricas, sistema de ar-condicionado, dados e voz, forro, 
pintura e acabamento em geral); quinto pavimento (setor técni-
co); construção de toda a estrutura do poço de elevador conforme 
projeto de incêndio; pintura geral e limpeza interna de todo o 
prédio. Com a conclusão da sexta-etapa, toda a parte interna da 
sede fica concluída.

Emendas X Negociação X 
Parlamentares X Denuncia

Uma declaração do novo líder do Novo na Câmara Federal, Paulo 
Ganime, repercutiu nas redes sociais e trouxe preocupação para os par-
lamentares. Ele disse ter ouvido “relatos de prefeitos e outros agentes 
políticos, ex-prefeitos, e inclusive de parlamentares, que, quando o pre-
feito solicita a demanda de emenda para o seu município, de forma até 
legítima, já há uma contrapartida demandada por esses parlamentares”. 
Segundo Ganime, “às vezes é retorno financeiro, ou seja, aquele famoso 
10%, 15% da emenda. Às vezes, é a escolha de secretariado ou até mes-
mo [indicação para] empresas públicas municipais. Ou [o parlamentar 
exige] que seja escolhida, no edital de quem vai executar o serviço ou a 
obra, a empresa que seja indicada pelo parlamentar”.

Petrobras X Não Repassa X Redução 
Petróleo x Redução de 20%

O presidente Bolsonaro destaca que os preços altos dos combustíveis 
pela Petrobras se devem aos aumentos da “cotação internacional do pe-
tróleo”. A cotação está em queda há duas semanas, despencando de US$ 
84 para US$ 69 o barril, redução de até 20%, mas a Petrobras se finge de 
morta, mostrando que era mesmo falso o vínculo à “cotação internacional”. 
De outro lado, se o petróleo voltar a subir de US$ 69 para US$ 74, por 
exemplo, a Petrobras não hesitará em aumentar seus preços de novo. Com 
a arrogância habitual, a Petrobras divulgou nota desmentindo o presiden-
te, para afirmar, em resumo, que não cogita reduzir preços. A turma que 
desmentiu o presidente é a que ameaçou “pensar com carinho” em mais 
aumentos, em setembro, e 24h depois tascou 7,2%. A estatal se comporta 
como se fosse privatizada, afrontando inclusive o chefe de Estado que re-
presenta o acionista majoritário, que é o povo.

Câmara X 189 Anos X Instalação X 
Poder Legislativo

No dia 16 de dezembro, a Câmara Municipal de Montes Claros 
completa 189 anos. Uma programação especial está sendo prepara-
da para comemorar a data. De acordo com o presidente, vereador 
Cláudio Rodrigues, as comemorações visam, principalmente, valo-
rizar os cidadãos, que são os maiores protagonistas da construção 
dessa história quase bicentenária. “Esta legislatura tem a honra e 
o privilégio de celebrar esta importante data, com atividades que 
destacam a história do passado e do presente da Câmara, construída 
com a efetiva participação dos parlamentares ao longo desses quase 
duzentos anos. Gostaríamos de contar com a participação da popu-
lação, seja de forma presencial ou virtual, em todas as atividades”, 
convida. Através da Resolução da Assembleia Geral Legislativa de 
Minas Gerais, datada de 13 de outubro de 1831, foi criada a Câmara 
da Vila de Formigas, antiga denominação de Montes Claros. Em 16 
de outubro de 1832, ocorreu a primeira sessão ordinária, tendo o 
Coronel José Pinheiro Neves como primeiro presidente da Câmara 
e também o primeiro Agente Executivo, cargo equivalente ao de 
Prefeito Municipal. A Resolução de nº 13, de 08 de maio de 2003, 
instituiu a data comemorativa de aniversário da Câmara Municipal 
de Montes Claros no dia 16 de dezembro, alusiva ao ano de 1947.
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Ações judiciais pedem fim do passaporte 
contra a Covid-19 em Montes Claros

Onda Verde é prorrogada por mais um 
ano em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

Duas ações judiciais foram mo-
vidas em Montes Claros para im-
pedir que Montes Claros exige o 
Passaporte de Vacinação contra a 
Covid-19 e ainda pede que a me-
dida seja revogada, por impedir o 
direito de ir e vir. Uma das ações foi 
movida pelo juiz Isaias Caldeira Ve-
loso, da comarca de Montes Claros 
que entrou com habeas corpus no 
Fórum de Montes Claros para não 
ser obrigado a cumprir o Decreto 
Municipal que exige o Passaporte 
da Vacinação com pelo menos duas 
doses de aplicação contra a Co-
vid-19. A sua ação foi movida pelo 
advogado Farley Soares Menezes e 
surpreendeu no meio jurídico. No 
pedido, ele pede a concessão de 
medida liminar, a fim de se deter-
minar ao Município e à Autoridade 
Coautora, que se abstenham de im-
pedir o paciente, Isaias Caldeira Ve-
loso, de circular e permanecer nos 
locais e espaços alcançados pela 
restrição imposta pelo Decreto Mu-
nicipal 4.325/21 e que seja determi-
nado a expedição de alvará judicial 
contendo a expressa garantia de 
acesso em todos os espaços, locais 
e estabelecimentos relacionados 
no decreto municipal.

A outra ação foi movida por 
Vaniza Aguiar Novais, Paulo Cesar 
Souza de Oliveira, Leonardo Tava-
res Celestino, Marcio Frank Ribei-
ro de queiroz, Cláudia Stephania 
Pereira de Souza, Daniel Aguiar 
Novais, Maria Aguiar da Silva, Eze-
quiel Novais Neto, Cecilia Borém 
Valle Pereira, Maryelle Souza Silva, 
Wellyngton de Magalhães Ferreira, 
Cassia Maria Rocha Freitas, Dayse 
Freitas Nunes Coelho Correia, Enri-
que Nunes Correia, Renan Goncal-

ves Lopes, Lays Cristhine Andrade 
Dantas, Sarah Dantas Rabelo Mota,  
Adimilson Nogueira Santos, Rober-
to Mauro Magalhaes e Maria Ivete 
Rodrigues da Cruz, muitos deles 
com vinculação ao Partido Novo, 
do governador Romeu Zema, mo-
veram ação, que tramita na 2ª Vara 
da Fazenda Pública e está sendo 
analisada pelo juiz Marco Antonio 
Ferreira.

Ambas ações requereram a con-
cessão de medida liminar, em cará-
ter coletivo, para  determinar que 
garanta, no exercício do poder/
dever que é lhe concedido pela 
Constituição e pela legislação de 
regência, a todos os não vacinados 
o direito de acesso gratuito, na 
rede municipal de atenção básica 
à saúde, ao teste laboratorial RT
-PCR, bem como determinar que 
sejam definidos e divulgados os lo-
cais onde os munícipes poderão se 
submeter ao referido exame; pede 
também, a concessão de liminar, 
para se determinar ao Município 
que se abstenham de aplicar o 
Decreto Municipal enquanto não 
forem ultimadas as providências re-
queridas e  compatibilize o decreto 
municipal, adequando-o para indi-
car alternativas para todos os que 
estão impedidos de se vacinarem, 
bem como aplique as restrições 
previstas nos decretos 4.325/21 e 
4.330/21, após a adoção de medi-
das de ampla informação sobre a 
eficácia, a segurança e as contrain-
dicações dos imunizantes, de for-
ma a respeitar a dignidade huma-
na e os direitos fundamentais das 
pessoas, nos termos das decisões 
proferidas pelo  Supremo Tribunal 
Federal.

Na ação, o juiz alega que foi sur-
preendido pela edição do Decreto 

Municipal nº 4.325, expedido no 
último dia 19 de novembro de 2021 
que impôs a exigência para loco-
moção e acesso a estabelecimentos 
a partir do dia 10 de dezembro o 
acesso as lojas de conveniência, ba-
res, restaurantes e similares, casas 
de festas e eventos, clubes de la-
zer e serviço, reuniões maçônicas, 
cinemas, shows artísticos, teatros 
e eventos desportivos somente 
de clientes, público e associados, 
maiores de 18 anos, que possuam 
o esquema vacinal completo, a ser 
comprovado mediante apresenta-
ção do cartão de vacinação ou apli-
cativo digital oficial, acompanhado 
de documento de identidade com 
foto.

O mesmo Decreto Municipal 
adotou como alternativa ao cartão 
de vacinação ou aplicativo digital 
oficial, a apresentação de teste ne-
gativo de RTPCR, com antecedên-
cia máxima de 72 horas, contudo, 
sem assegurar aos munícipes os 
meios para realização desses exa-
mes. As restrições impostas foram 
ampliadas, posteriormente, com 
a edição, em 06 de dezembro de 
2021, do Decreto Municipal n° 
4.330, que as estendeu às agências 
bancárias, casas lotéricas e simila-
res, bem como às barbearias, salões 
de beleza ou similares, com início 
da aplicação das mesmas exigên-
cias a partir do dia 27 deste mês 
de dezembro de 2021. Ele lembra 
que em primeira plaina, a exigên-
cia administrativa imposta pelos 
decretos municipais escapou por 
completo do mero exercício do po-
der de polícia municipal, em razão 
de ofensas à Constituição Federal e 
à legislação infraconstitucional que 
regula o direito à saúde e os deve-
res do estado na sua promoção.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Cita que “apenas a título de 
registro e antecipando o mérito 
foi solapada o direito à liberdade 
de locomoção assegurado pelo 
inciso XV do artigo. 5º da Consti-
tuição Federal, sobretudo daqueles 
que não podem ser vacinados em 
virtude comorbidades e dos que 
adquiriram imunidade natural ao 
contraírem a covid-19 e que se 
encontram no exercício do direito 
fundamental de não serem vacina-
dos; amputou o dever estatal de 
garantir o direito à saúde mediante 

políticas sociais e econômicas que 
visem à redução do risco de doen-
ça e de outros agravos e ao acesso 
universal e igualitário às ações e 
serviços para sua promoção, prote-
ção e recuperação, na medida em 
que estabeleceu como alternativa à 
apresentação.

O procurador-geral de Montes 
Claros, Otávio Batista Rocha Ma-
chado se mostra preocupado com 
o posicionamento. “Essa ideia de 
um liberalismo ingênuo, em que 
se imagina que as pessoas possam 

ser livres para fazer apenas o que 
bem querem, leva a um paradoxo 
que, ao final permite que a liber-
dade geral seja tolhida. A liber-
dade irrestrita de se poder fazer 
apenas o que bem entender leva 
as pessoas a avançarem sobre a 
liberdade alheia. Ninguém pode 
ter o direito de colocar a vida da 
coletividade em risco. Uma verda-
deira Democracia não pode tolerar 
os intolerantes. Deveriam ler mais 
Karl Popper e seguir menos Joseph 
Goebbels”, destacou o procurador.

O programa Onda Verde, que 
concede acesso à internet wi-fi 
grátis e de qualidade nas praças e 
parques do município foi prorroga-
do por mais um ano, até novembro 
de 2022. O programa havia sido 
suspenso em função da pandemia 
de Covid-19 e retornou em agosto 

passado. O Termo de Cooperação 
foi firmado com a empresa Con-
nect, habilitada em Chamamento 
Público para a implantação do 
programa. “A internet grátis já re-
tornou nas praças Doutor Carlos 
e Coronel Ribeiro (área central da 
cidade), Beato Coll (Praça do Ma-

racanã) e Evangelista Batista (Praça 
do Major Prates), além dos parques 
Municipal Milton Prates e Sagara-
na, sendo que neste último estão 
sendo feitos os últimos ajustes. E, 
em breve, o programa será estendi-
do para outras praças e parques do 
município”, informou o diretor de 

Tecnologia da Informação (TI) da 
Prefeitura, Marcelo Almeida.

Para o secretário municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável, Soter Magno, o 
retorno do programa Onda Verde 
garante novamente a inclusão digi-

tal da população. “Essa foi uma de-
terminação do prefeito Humberto 
Souto, para que a população tenha 
novamente acesso à internet gra-
tuita e de qualidade nas áreas ver-
des do município”, disse. Para ser 
beneficiado, o usuário precisa fazer 

um cadastro simples, repassando 
dados básicos via aparelho celular. 
O cidadão pode utilizar a internet 
a qualquer hora. O sistema suporta 
até 150 usuários simultâneos por 
localidade, com no mínimo 2 mbps 
(mega bits por segundo). (GA)
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Paciente passa por cirurgia inédita em 
Janaúba para retirada de tumor

Revogada licitação para cirurgias eletivas 
em Montes Claros

7Saúde

Um homem, de 58 anos, diag-
nosticado com câncer de próstata, 
foi o primeiro paciente do Hospital 
de Cirurgias da Serra Geral, em Ja-
naúba, a ser submetido a uma cirur-
gia de retirada de um tumor na re-
gião pélvica por videolaparoscopia. 
O procedimento, inédito na cidade, 
é minimamente invasivo e permite 
melhor e mais rápida recuperação 
do paciente.

A cirurgia, denominada Prosta-
tectomia Radical Videolaparoscópi-
ca, foi realizada pelo médico uro-
logista Gilfred Canuto Pereira, com 
auxílio do especialista em cirurgia 
geral, Edson Gomes Silva, a anes-
tesista Aneliese Canuto e equipe 
de apoio, que contou com a instru-
mentadora Ana Julie Silveira Lopes 
e as circulantes Maria do Socorro 
Lopes Nunes e Hélia Silva Duarte. A 
operação durou cerca de três horas. 

O paciente, que é de Porteiri-
nha, descobriu a doença em setem-
bro deste ano, durante os exames 
de toque e de sangue. No resulta-
do, foram percebidas alterações no 
PSA, ocasião em que foi indicada a 
biópsia no paciente.  

O PROCEDIMENTO 

Segundo o urologista Gilfred 

Canuto, para a cirurgia foram ne-
cessárias apenas quatro pequenas 
incisões no corpo do paciente, uma 
delas para a colocação da câmera de 
vídeo. 

“Por meio desse método cirúrgi-
co, a chamada dissecção do tumor 
é feita de uma forma bem mais de-
licada e menos agressiva. Isso ajuda 
muito na recuperação da continên-
cia urinária e o paciente consegue 
retomar os hábitos normais de vida 
em um tempo mais curto, inclusive 
das funções sexuais”, explica o Dr. 
Gilfred, destacando que na cirurgia 
comum - prostatectomia radical 
aberta - o período de repouso é de 
até 90 dias, enquanto a videolapa-
roscópica leva apenas 30. 

“Além da rápida recuperação do 
paciente, o procedimento permite 
a diminuição do tempo de hospi-
talização, dor e menor sangramen-
to”, ressalta o urologista.   

PóS-OPERATóRIO

A retirada dos pontos e da son-
da é feita no consultório e, a partir 
de então, o paciente terá de fazer 
exames regulares de PSA para ve-
rificação de recidivas. O tempo de 
acompanhamento é longo.

A vida sexual para quem passa 

por este tipo de cirurgia é retoma-
da aos poucos, pois os nervos de 
ereção passam próximos à prósta-
ta. Após sua retirada, ocorrem algu-
mas lesões. Além disso, o homem 
pode apresentar incontinência 
urinária. 

CIRURGIAS INéDITAS 
EM JANAÚBA

O Hospital de Cirurgias da Serra 
Geral também já está estruturado 
para a realização de outras Cirur-
gias por vídeo. Também na unida-
de, uma criança de 11 anos foi sub-
metida a outra cirurgia inédita na 
cidade: pieloplastia por vídeo. Esse 
procedimento cirúrgico é indicado 
no caso de alterações da ligação 
entre o ureter e o rim, o que pode 
levar, a longo prazo, a disfunção e 
falência renal. Assim, esse procedi-
mento tem como objetivo restaurar 
essa ligação, prevenindo o surgi-
mento de complicações. 

A Pieloplastia por laparoscopia 
é menos invasiva, já que é realizada 
através de 3 pequenas incisões no 
abdômen, e promove recuperação 
mais rápida da pessoa. A criança se 
recupera bem do procedimento, 
considerado “um sucesso” nesta 
etapa do tratamento pelos profis-

GIRLENO ALENCAR 

sionais que atendem no Hospital 
de Cirurgias da Serra Geral, que 
recebe diariamente pacientes de 
toda a Serra Geral e de cidades do 
complexo Jaíba.  

 “A estrutura do hospital tem 

sido muito importante para con-
seguir colocar em prática técnicas 
que vão proporcionar mais confor-
to aos pacientes da nossa região, 
com o mínimo de incisões, com 
maior ganho estético e rápida re-

cuperação. O melhor é que tudo 
isso pode ser feito mais perto de 
casa. Não é mais preciso se des-
locar até outras cidades distantes 
para conseguir realizar essas cirur-
gias”, finaliza o medico urologista.

GIRLENO ALENCAR

O Diário Oficial de ontem publi-
cou a revogação do chamamento pú-
blico 11/2021 que foi a aberta para 
o credenciamento de instituições 
públicas, filantrópicas e/ou privadas 

interessadas em prestar serviços de 
saúde para realização de cirurgias 
eletivas de média complexidade com 
tabela diferenciada, para atender aos 
usuários do Sistema Único de Saú-
de (SUS). A secretaria municipal de 
Saude, Dulce Pimenta alega que a 

licitação foi realizada e teve apenas 
o Hospital das Clínicas como partici-
pante, mas sem estar em condições 
de cumprir as exigências do edital. 
Por isso foi revogado o chamamen-
to público e será aberto novo edital.

O chamamento é para 2.228 

cirurgias eletivas, que somam R$ 
5.352 milhões, sendo R$ 3.352 
milhões do SUS e R$ 2 milhões do 
Tesouro Municipal. Serão 474 ci-
rurgias ortopédicas, ao custo de R$ 
685,5 mil; 893 cirurgias ginecoló-
gicas ao custo de R$ 1,303 milhão; 

438 cirurgias urológicas, ao custo 
de R$ 830 mil; 159 oftalmológicas 
ao custo de R$ 203,9 mil; são 264 
cirurgias gerais.

Dulce Pimenta explica que a lis-
ta da fila de espera passa de 2.228 
pessoas, mas na época esse foi o 

levantamento que existia. Ela ex-
plica que Montes Claros implantou 
um modelo, onde os hospitais e 
médicos, além de receberem o va-
lor pago pelo SUS, ainda terão uma 
complementação paga com recursos 
municipais.
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8 Segurança pública

Policiais penais 
apreendem 
celular e bateria 
em chinelo de 
preso

Homem é 
resgatado pelo 
Samu após ficar 
preso em vão 
entre muros

STF valida decisão que suspende 
despejos até março de 2022

Exército participa de semana nacional de 
ciência e tecnologia

ESPINOSA | Parte da torre da 
Matriz de São Sebastião desaba 
após chuva

Em Montes Claros, 
policiais penais do Presídio 
Alvorada encontraram 
um celular e uma bateria 
escondidos dentro do 
chinelo de um preso. 
Segundo as informações 
da Secretaria de Estado de 
Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp), o detento retornava 
da saída temporária.

“O preso será ouvido 

pelo conselho disciplinar 
da unidade e o Poder 
Judiciário já foi comunicado 
da infração", informou a 
secretaria por meio de nota 
divulgada nessa quarta-feira 
(8). Ainda de acordo com a 
Sejusp, os policiais penais 
registraram uma ocorrência 
e enviaram o material 
apreendido para a Polícia 
Civil.

O Exército Brasileiro participa, 
até o dia 10 de dezembro, da 18º 
Semana Nacional de Ciência e Tec-
nologia, que ocorre no Pavilhão de 
Exposições do Parque da Cidade, 
em Brasília. Nesta edição, o tema 
do evento é "A Transversalidade 

da Ciência, Tecnologia e Inovações 
para o Planeta".

O estande do EB está aberto à 
visitação de 9h até 20h. No local, o 
público pode conhecer alguns do 
programas do Portfólio Estratégico 
do Exército. Estão em exposição, 

por exemplo, as viaturas Guarani e 
Astros.

Além de ver os materiais de em-
prego militar de perto, o público 
tem a oportunidade de operar al-
guns deles, como os rádios comu-
nicadores, por exemplo.

A Semana Nacional de Ciência 
e Tecnologia (SNCT) foi instituída 
por decreto presidencial em 2004 
e é realizada anualmente, sob coor-
denação do Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovações (MCTI). 
(Exercito Brasileiro)

Em Espinosa, parte da torre da 
Igreja matriz de São Sebastião desa-
bou. Segundo a Polícia Militar, uma 
forte chuva atingiu a cidade durante 
a madrugada dessa quarta-feira (8). 
O local foi sinalizado com cones 
para evitar a aproximação dos mo-

radores. Ninguém ficou ferido.
De acordo com a Diocese de 

Janaúba, o padre Rogério Bispo de 
Jesus, responsável pela Paróquia 
São Sebastião, informou que a ne-
cessidade de restauração da torre já 
havia sido constatada, por isso, uma 

reforma estava prevista para ser ini-
ciada assim que as chuvas diminuís-
sem. Inclusive, alguns andaimes já 
haviam sido montados e as portas 
próximas da torre permaneciam 
isoladas.

Ainda de acordo com o pároco, 

até que a obra seja concluída, as 
missas e batizados serão realizados 
no Salão Paroquial, que fica na mes-
ma Praça da Matriz. Os casamentos 
foram transferidos para a igreja 
Nossa Senhora Aparecida, no bairro 
Santos Dumont.

Na madrugada dessa quarta-fei-
ra (8), um homem, de 29 anos, foi 
resgatado pelo Samu após ficar pre-
so em um vão de 30 centímetros en-
tre dois muros. A ocorrência foi em 
Coração de Jesus. Segundo o Samu, 
a vítima contou que chamou no 
portão de casa, mas como ninguém 
escutou, resolveu pular o muro. Es-
tava chovendo e ele acabou escorre-
gando e caiu no buraco.

“Como o local era estreito, o 

homem ficou preso e precisou de 
ajuda do SAMU para retirá-lo. Com 
a ajuda de vizinhos, a equipe que-
brou uma parte do muro e conse-
guiu removê-lo com segurança”, diz 
a nota enviada pelo Samu. Ainda de 
acordo com o Samu, o morador não 
sofreu ferimentos e estava apenas 
desidratado e agitado. Ele recebeu 
os primeiros socorros no local e foi 
levado para o hospital de Coração 
de Jesus.

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) formou maioria de votos 
para confirmar a decisão que es-
tendeu até 31 de março de 2022 
a proibição de despejos e reinte-
grações de posse contra famílias 
vulneráveis durante a pandemia de 
covid-19. Até o momento, sete mi-
nistros seguiram o voto proferido 
pelo relator, ministro Luís Roberto 
Barroso, que, na semana passada, 
estendeu o prazo até março do 
ano que vem e estabeleceu que a 
medida vale para imóveis rurais e 
urbanos.

Em outra decisão sobre o caso, 
assinada em junho deste ano, Bar-
roso proibiu os despejos até 3 de 
dezembro. As decisões foram mo-
tivadas por uma ação protocolada 
pelo PSOL e entidades de direitos 
humanos.

No entendimento do ministro, a 
existência de 123 mil famílias amea-
çadas de despejo no país justifica a 
excepcionalidade da decisão.

“No contexto da pandemia da 
covid-19, o direito social à moradia 
está diretamente relacionado à pro-
teção da saúde, tendo em vista que 

a habitação é essencial para o isola-
mento social, principal mecanismo 
de contenção do vírus. Diante des-
sa situação excepcional, os direitos 
de propriedade, possessórios e fun-
diários precisam ser ponderados 
com a proteção da vida e da saúde 
das populações vulneráveis”, argu-
mentou.

O caso foi levado para julgamen-
to no plenário virtual, modalidade 
na qual os ministros depositam os 
votos eletronicamente, sem ne-
cessidade de reunião presencial. 
(Agência Brasil)
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Amams é pioneira na mobilização 
do SIPIA em Minas Gerais

Pirapora cobra passaporte de vacinação e 
ameaça aplicar multa de R$ 8,7 mil

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams), 
foi indicada pelo Ministério da Mu-
lher, Família e dos Direitos Huma-
nos para ser a primeira instituição 
não governamental a atuar como 
mobilizadora do Sistema Nacional 
de Registro e Tratamento de Infor-
mações sobre a garantia e defesa 
dos direitos fundamentais preconi-
zados no Estatuto da Criança e do 
Adolescente (SIPIA). Ontem (8), a 
Amams promoveu o Encontro Téc-
nico sobre o Sistema Nacional de 
Registro e Tratamento de Informa-
ções sobre a garantia e defesa dos 
direitos fundamentais preconizados 
no Estatuto da Criança e do Adoles-
cente (SIPIA), no intuito de auxiliar 
os conselheiros tutelares neste seg-
mento de atuação, mediante as so-
licitações dos municípios. O evento 
organizado pelo Departamento de 
Politicas Sociais da Amams reuniu 
os gestores e conselhos tutelares do 
Norte de Minas, Betim, Contagem e 
até mesmo do Tocantins. A psicólo-
ga Laila Tatiane, do Departamento 
de Políticas Sociais da Amams expli-
ca que o SIPIA tem uma saída de da-
dos agregados em nível municipal, 
estadual e nacional e se constitui 
em uma base única nacional para 

formulação de políticas públicas 
no setor. A base do SIPIA-CT Web é 
o Conselho Tutelar, para o qual se 
dirigem de imediato as demandas 
sobre violação ou não atendimento 
aos direitos assegurados da criança 
e do adolescente.

Esteve presente neste encontro 
a diretora de Promoção e Fortale-
cimento dos Direitos da Criança e 
do Adolescente do Ministério da 
Mulher da Família e dos Direitos 
Humanos Luciana Dantas da Costa 
Oliveira; o coordenador Técnico 
Nacional do Ministério da Mulher, 
Antonio Cláudio Lima; o coorde-
nadores técnico Estadual do SIPIA 
em Minas Gerais da secretária de 
Estado de Desenvolvimento Social, 
Mauro Rodrigues, que enfatizou 
a importância da implantação do 
SIPIA nos municípios uma vez que 
o mesmo conta como critério para 
equipagem de conselheiros tutela-
res vinculado a adesão do chama-
mento público através do PRO-DH 
que é o Programa de Equipagem e 
de Modernização da Infraestrutura 
dos órgãos, das Entidades e das 
Instâncias Colegiadas de Promoção 
e de Defesa dos Direitos Humanos 
(Pró-DH) é um programa que visa a 
doação de equipamentos essenciais 
ao funcionamento dos Conselhos 
Tutelares (CT) dos municípios.

O Governo Federal faz a compra 
dos equipamentos e distribui às 
prefeituras que solicitam. O serviço 
consiste em cadastrar as prefeituras 
para recebimento de equipamen-
tos para os Conselhos Tutelares. A 
estruturação do Conselho Tutelar 
garante o atendimento integral de 
meninas e meninos em situação de 
violência ou vulnerabilidade em 
todo o Brasil. Ter um espaço pró-
prio, veículo para diligências, com-
putadores, geladeira, bebedouro e 
demais insumos impacta diretamen-
te na qualidade do atendimento e 
contribui para que os conselheiros 
tutelares possam realizar o trabalho 
de defesa de direitos de crianças 
e adolescentes. O evento ocorreu 
através do canal YouTube, trans-
mitido pela TV Amams, contando 
com a participação de 300 profis-
sionais envolvendo ai conselheiros 
tutelares, conselhos municipais do 
direito da criança e adolescente e 
gestores da assistência social.

O presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá, prefeito de Pa-
dre Carvalho, salienta que a Amams 
cumpre sua missão de ajudar os 
municípios a enfrentar os proble-
mas e buscar soluções. Ele lembra 
que a participação de municípios 
da Grande Beagá e ainda do Tocan-
tins demonstra o poder de articu-

lação da Amams. Pensando nesta 
possibilidade de auxiliar os muni-
cípios ofertará a modalidade pre-
sencial também, nos dias 18 a 21 
de Janeiro no auditório da Amams.  
Ressaltando que no percurso das 
inscrições para participação.

Nesse evento, participaram os 
municípios Almenara, Angelândia, 
Araçuaí-MG, Araguaina, Berizal, Bo-
caiuva, Botumirim, Brasília de Mi-
nas, Buenópolis, Buritizeiro, Catu-
ti, Chapada gaúcha/ MG, Claro dos 
Poções, Claro dos Poções, Cônego 
Marinho, Coração de Jesus, Couto 

de Magalhães de Minas, Cristália, 
Curral de Dentro, Curvelo, Divisa 
Alegre, Engenheiro Navarro, Fran-
cisco Dumont, Francisco Sá, Fruta 
de Leite, Glaucilândia, Grão Mogol, 
Guaraciama, Ibiaí, Icaraí de Minas, 
Indaiabira, Itacambira, Itamarandi-
ba, Jaíba, Janaúba, Januária, Japon-
var, Jequitinhonha, José Gonçalves 
de Minas, Juramento, Juvenília, 
Lagoa dos Patos. Lassance, Luislân-
dia, Malacacheta, Mamonas, Man-
ga, Matias Cardoso, Mato Verde, 
Mirabela, Monjolos, Montalvânia, 
Monte Formoso, Montes Claros, 

Montezuma, Ninheira, Nova Portei-
rinha, Olhos-d’ água, Pai Pedro, Pe-
dra Azul, Pedras de Maria da Cruz, 
Pintópolis, Ponto Chique, Porteiri-
nha, Riacho dos Machados, Riacho 
dos Machados. Rio do Prado, Rio 
Pardo de Minas, Rubelita, Salinas, 
Santa Cruz de Salinas, Santa Fé de 
Minas, Santo Antônio do Itambé, 
Santo Antônio do Retiro, São Fran-
cisco, São João da Lagoa, São João 
das Missões, São João do Pacuí, São 
João do Paraíso, São Romão, Serro, 
Turmalina, Ubaí, Verdelândia, Vir-
gem da Lapa.

O Prefeitura de Pirapora publicou 
o Decreto 146 que dispõe sobre altera-
ção de medidas restritivas e sanitárias, 
adotadas em decorrência da pandemia 
da Covid-19, no âmbito do município. 
Dentre as novas medidas, destaque 
para a exigência de Cartão de Vacina, 
que comprove a completa imunização 
contra o novo coronavírus, ou seja, va-
cinados, após 15 dias da aplicação da 
segunda dose ou dose única, conforme 
indicação do imunizante (vacina utiliza-
da), para entrar em alguns comércios e 
instituições. O decreto ameaça aplicar 
multa de R$ 8.766,00 a quem descum-
prir. O prefeito Alex César explica que 
fica autorizada o funcionamento das 
atividades e empreendimentos, desde 
que observadas as regras de distan-
ciamento social e as orientações de 

funcionamento do ‘Plano Minas Cons-
ciente’.

Os estabelecimentos deverão obe-
decer as medidas de proteção aplicáveis 
a todas as atividades e as orientações ou 
regras relacionadas a sua atividade eco-
nômica, constantes no protocolo Minas 
Consciente: “Retomando a Economia 
do jeito certo”, versão mais atualizada. 
Os estabelecimentos comerciais, assis-
tenciais, culturais e religiosos deverão 
obedecer a regra de distanciamento 
entre pessoas, com distância linear de 
um metro. Fica permitida a circulação 
e permanência de pessoas, bem como 
a prática de exercícios físicos individu-
ais no balneário das duchas e na praia, 
com distanciamento de pelo menos 
um metro entre as pessoas, sendo que 
o uso de máscara de proteção facial é 

obrigatório, permanecendo proibida 
a entrada e permanência de veículos 
automotores.

Os bares, restaurantes, lanchone-
tes, hamburguerias, distribuidores 
de bebidas, tabacarias, lojas de con-
veniências e congêneres, poderão 
funcionar se observadas as condições 
do atendimento no recinto deverão 
ocorrer com as pessoas sentadas. Fica 
permitido o funcionamento das casas 
de festas e eventos, desde os frequen-
tadores apresentem a documentação 
de imunização. As instituições de 
ensino quando estes possuírem o 
esquema vacinal completo a ser com-
provado mediante apresentação do 
cartão de vacina ou certificado digital 
de vacinação. Aqueles indivíduos que 
tenham contraindicações à imuniza-

ção deverão apresentar o laudo mé-
dico. Na ausência da vacinação, para 
indivíduos que não possuam quais-
quer contraindicações à imunização, 
poderá ser apresentado diariamente 
teste negativo de RTP-CR, com ante-
cedência máxima de 72 horas.  Em 
caso de descumprimento de qualquer 
disposição deste Decreto, ou ainda às 
orientações e regras dos protocolos do 
plano “Minas Consciente”, o infrator 
poderá, concomitantemente: ser mul-
tado, de 100 unidade fiscal Municipal) 
a 200 UFM, em caso de reincidência, 
equivalente a R$ 8.766,00; ter o Alvará 
de funcionamento cassado;  o respon-
sável legal pelo estabelecimento será 
responsabilizado administrativa, civil 
e criminalmente pelos atos praticados. 
(Ascom PMP)

EXTRAVIO DE DIPLOMA

Eu, Cecilia Freire Lopes, informo o extravio do Diploma de Graduação em

Medicina, concluída em Dezembro/2019 expedido pelas Faculdades Integradas

Pitágoras de Montes Claros - MG (UNIFIPMOC). Estou disponível pelo

telefone: 38 99174-5296.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO SÁ/MG
AVISO DE PUBLICAÇÃO

PL Nº 116/2021 PREGÃO PRESENCIAL Nº 061/2021

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE LEITE E SEUS DERIVADOS
PARA ATENDER DEMANDA DAS SECRETARIAS
MUNICIPAIS DE FRANCISCO SÁ/MG. A abertura da
sessão será no dia 21 de dezembro de 2021 às 14h00min.
Telefone: (38) 98816-0346 Site: www.franciscosa.mg.gov.br

ou e-mail: licitacaofranciscosamg@gmail.com - Prefeito

Municipal: Mário Osvaldo Rodrigues Casasanta.
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Pilar afirma que Luísa está com cólera, mas que irá se recuperar. Bernardinho 
se recusa a perdoar Lota. Gastão sente inveja da felicidade de Augusto por ser pai. 
Teresa cuida de Luísa. Nélio aconselha Bernardinho a perdoar Lota. Batista negocia 
com Borges pela liberdade de Lupita. Pilar sofre com a perda de vidas para a doença, 
e a Madre a incentiva a continuar. Tonico e Nino armam para encontrar Solano antes 
de Caxias e Pedro. Batista adoece, e Lupita cuida de seu amor. Nino e Tonico são 

rendidos pelos paraguaios. Solano confronta Tonico.

Osvaldo leva Neném e a família para o hospital. Cabeça e Dênis provocam 
Tigrão, e Guilherme defende o filho. Nedda faz as pazes com Osvaldo. Joana des-
confia do comportamento de Guilherme ao falar sobre seu projeto com Rose. 
Roni conhece Cora. Rose fala com uma mãe sobre o projeto que vão criar na 
clínica para crianças. Paula discute com Ingrid. Tina e Soraia se desentendem na 
sala de aula e são suspensas do time de futebol. Rose pensa em Neném. Tina se 
aconselha com o pai sobre Tigrão. Osvaldo consegue um teste para Neném, e 

Nedda se preocupa com a lesão do filho. Joana questiona Guilherme sobre o seu projeto na clínica.

10 entretenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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VVGI

MERIDIANOS
IQSÃOAGE

OCUOLLASER
HIUITR
APIMENTADA

BEEBROAOD
LIRABARRA

USINAPUC
ACHADIAFANA

USOLSUN
MVINEMLA

SACERDOTISAS
HAIAOLET
EDMASSAR

PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Lara tenta pegar o celular de Túlio e acaba expulsa do estádio. Túlio vai atrás de Lara, 
que conta que foi noiva de Christian. Túlio afirma a Ruth que vai desmascarar Christian/
Renato. Paco reconhece Nicole no estúdio de dublagem e faz elogios à atuação dela 
no teatro. Bárbara fica surpresa ao ver Cecília chegar para o aniversário de Santiago. 
Noca pede demissão do restaurante. Túlio diz a Ruth que acha que Christian/Renato 
sabe que eles estiveram em Goiânia. Túlio e Ruth conseguem as imagens da câmera do 

prédio onde Renato aparece ao lado do irmão. Túlio e Ruth confirmam o horário da morte de um dos gêmeos e 
concluem que Christian assumiu a identidade de Renato.

Silvana passa um perfume muito forte. Cristóvão tem uma crise de alergia ao se 
aproximar dela. Fabiana e Cecília ajudam Fátima a fazer a faxina em sua casa. Cecí-
lia fica o tempo todo pensativa e cabisbaixa. Verônica leva Cristóvão a um hospital. 
Flávio diz a sua mãe que está devendo muito dinheiro. Haydee se propõe a ajudar. 
Gustavo chega e Silvana diz que Cristóvão foi ao hospital porque passou mal com o 
ar condicionado. Dr. André medica Cristóvão, que fica melhor. Dulce vai à casa de 

Emílio e eles brincam de super-herói. Emílio, vestido de Super Eu, arruma uma roupa de heroína pra amiga, que 
se nomeia como Mega Dulce. Disfarçados, Flávio e érica se encontram para combinar o próximo passo do golpe 
que darão em Rosana. Ribeiro observa tudo, escondido. Gustavo diz a Nicole que quer checar o roteiro antes da 
gravação, pois não quer que tenha nada que remeta a uma situação “mãe e filha”. Frida tem a ideia de convidar Juju 
e seus amigos para cantarem o rap sobre a água na apresentação do trabalho de Bárbara. Ribeiro envia uma foto 
de Flávio e érica para Peixoto. Como a imagem está muito embaçada, o delegado manda ele continuar seguindo a 
dupla. No entanto, Ribeiro os perde de vista. érica percebe que está sendo observada e diz que precisará dar um 
tempo antes de prosseguir com o plano. 

Craque do jogo: Viih Tube beijou 
46 pessoas na ‘Farofa da Gkay’, mas 
garante que não pegou sapinho

Viih Tube mostrou que sabe apro-
veitar muito bem a solteirice. Na 
‘Farofa da Gkay’, a youtuber beijou 
muitas pessoas e se divertiu com a 
fama de pegadora. Ao despedir-se do 
evento, ela arrancou gargalhadas dos 
seguidores ao afirmar que não pegou 
sapinho. Confira!

Viih Tube foi um dos principais 
destaques da “Farofa da Gkay”, ce-
lebração promovida pela influencia-
dora Gessica Kayane, em Fortaleza. 
O motivo? A gata distribuiu (muitos!) 
beijos ao longo da festa. Aos risos, 
ela confirmou o saldo em live com 
Matheus Mazzafera: 46 bocas beija-
das em três dias de evento.

Pelo Twitter, a ex-”BBB” se diver-
tiu com a fama de beijoqueira. “Não 
peguei sapinho, gente, isso que im-
porta”, escreveu. No entanto, vale 
destacar que a mononucleose, tam-
bém conhecida como doença do bei-
jo, leva, em média, de quatro a seis 
semanas para apresentar sintomas, 
de acordo com reportagem publica-
da no site do doutor Dráuzio Varella.

Das 46 pessoas que ganharam 
beijos de Viih Tube na “Farofa da 
Gkay”, algumas delas eram figuras 
públicas, como Lipe Ribeiro, Isaias, 

ENCANTO 3D Dub
ANIMAçãO DISNEY

HORáRIO : 14:00,16:50,19:30

GHOSTbuSTERS - MAIS ALéM Dub 
AVENTURA SONY

HORáRIO :14:30

CASA GuCCI Dub 
DRAMA UNIVERSAL
HORáRIO :20:50

CASA GuCCI LEG 
DRAMA UNIVERSAL
HORáRIO :17:20

KING RICHARD: CRIANDO CAMPEãS Dub 
DRAMA WARNER

HORáRIO :15:00,21:15

KING RICHARD: CRIANDO CAMPEãS LEG
DRAMA WARNER 

HORáRIO :18:10

ETERNOS 3D Dub 
AçãO DISNEY

HORáRIO :14:15,17:40,21:00

RESIDENT EVIL: bEM-VINDO 
A RACOON CIT y Dub 

AçãO SONY
HORáRIO :15:50,21:30

RESIDENT EVIL: bEM-VINDO 
A RACOON CIT y LEG

AçãO SONY
HORáRIO :19:00 

PROGRAMAçãO DA SEMANA 
02/12/2021 até 08/12/2021

Pepê Barbosa e Pabllo Salles. A you-
tuber chegou a ser coroada como “a 
nova pegadora do pedaço” por Bian-
ca Andrade, a Boca Rosa, que, nos 
tempos de solteira, “passava o rodo” 
na festa de Gkay.

VIIH TUBE TEVE ‘DR’ COM LIPE 
RIBEIRO NA ‘FAROFA DA GKAY’

Viih Tube e Lipe Ribeiro beijaram 

muito na ‘Farofa da Gkay’
Apesar de ter beijado muita gente, 

uma pessoa em especial parece ter 
conquistado o carinho de Viih Tube 
na “Farofa da Gkay”: trata-se de Lipe 
Ribeiro, ex-”A Fazenda”. Eles prota-
gonizaram cenas quentes em vários 
momentos do evento e chegaram 
até a ter discussões de casal. quem 
flagrou o momento foi a ex-”BBB” 
Kerline Cardoso.
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 Parceria com o Sebrae Minas ofereceu capacitações e noções de empreendedorismo; 
algumas participantes já se formalizaram como MEI

11cidade

Mulheres concluem curso de 
confecção de peças íntimas pela 
Fundação Fé e Alegria

Educação transferida para cidade 
administrativa marca ano letivo

CREA faz parceria com Montes Claros para 
aperfeiçoar fiscalização

Minha Casa, Minha Vida recebe barracas de 
feiras livres  

Montes Claros contrata R$ 5,6 milhões para luz 
nas avenidas novas

A inclusão produtiva, por meio 
do empreendedorismo, é uma al-
ternativa de trabalho e renda para 
milhares de famílias no Brasil. Um 
exemplo vem de uma parceria en-
tre o Sebrae Minas e a Fundação 
Fé e Alegria, entidade filantrópica 
presente em 15 estados. A inicia-
tiva está mudando a vida de um 
grupo de mulheres em Montes 
Claros, por meio do Curso de 
Confecção de Peças íntimas. Das 
26 participantes, seis se formali-
zaram como Microempreendedor 
Individual (MEI) e algumas já ven-
dem peças até mesmo para outros 
estados.

Com faixa etária de 23 a 65 
anos, as participantes receberam 
durante quase dois anos apoio 
operacional para a fabricação das 
roupas, além de capacitações so-
bre empreendedorismo. No dia 
15 de dezembro, data da soleni-
dade de formatura, elas recebe-
rão o certificado de conclusão do 
curso.

Inicialmente, o curso foi 
ofertado presencialmente, mas, 

devido à pandemia, as ativida-
des foram suspensas. Para que o 
trabalho não fosse paralisado, as 
alunas receberam um kit compos-
to de malhas, elásticos e linhas e 
continuaram a produzir em casa, 
com acompanhamento virtual. 
Até que, em julho deste ano, as 
atividades presenciais foram reto-
madas. 

Paralelamente, o Sebrae Mi-
nas ofereceu capacitações sobre 
empreendedorismo feminino, fi-
nanças pessoais, MEI na prática, 
modelo de negócio, controle de 
finanças, cooperativismo, metas 
e planejamento, consultoria in-
dividual, além de reflexões sobre 
propósito e felicidade. “Foi mui-
to gratificante ver o crescimento 
dessas mulheres. No início, mui-
tas tinham dificuldade de enten-
der o universo do empreende-
dorismo, mas, com o passar dos 
meses, além de aprenderem sobre 
o tema, elas também elevaram a 
autoestima”, ressalta o assistente 
do Sebrae Minas, Willey Fernan-
do.

A coordenadora da Fundação 
Fé e Alegria, Fernanda Ariele Sil-
va, destaca que os objetivos do 
projeto foram inteiramente alcan-
çados. “é muito bom chegar ao 
fim desse ciclo e perceber que o 
nosso trabalho deus bons frutos. 
As acolhidas recuperaram a auto-
estima e a perspectiva de um futu-
ro melhor. Conseguimos motivar 
essas mulheres e conscientizá-las 
de que qualificação e empreende-
dorismo pode ser fonte de renda 
familiar”. Ainda segundo Fernan-
da, a parceria com o Sebrae será 
mantida em 2022 e uma nova tur-
ma será formada.

VIDA NOVA

Após ficar desempregada, Lau-
ra Pereira Sarmento, moradora 
do Carmelo, mesmo bairro onde 
fica a Fundação Fé e Alegria, foi 
acolhida pela entidade e hoje co-
memora a conclusão do curso. 
“quando entrei para o projeto, 
era uma pessoa; hoje, sou outra, 
muito melhor. Foi um diferencial 
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na minha vida. Aprendi a costurar 
e a empreender, me formalizei 
como MEI há três meses e estou 
produzindo e vendendo. Acredito 
que, em breve, vou ter um negó-
cio maior”, prevê.

Lucidalva Silva Pinheiro já tra-
balhava com pequenos consertos 

de roupas, mas foi depois que 
entrou para a Fundação e fez o 
curso que as coisas melhoraram. 
“O apoio da Fundação e as capa-
citações do Sebrae nos ajudaram 
muito. Durante a pandemia, por 
exemplo, a Fundação me indicou 
para a produção de máscaras para 

a prefeitura. Com a ajuda da mi-
nha filha, fiz 16 mil máscaras e 
vendi a 40 centavos cada. Hoje, 
sou formalizada, tenho noção de 
empreendedorismo e acredito 
que ainda vou crescer muito”, 
enfatiza. (CIDA SANTANA – Cola-
boradora)

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Educa-
ção de Montes Claros já atende na 
Nova Prefeitura de Montes Claros. 
Com a mudança, todos os serviços 
realizados no antigo endereço da 
Secretaria, que ficava no bairro Au-
gusta Mota, agora estão sendo re-
alizados na nova sede.    “Fizemos 
a mudança por setor para que as 
pessoas não tivessem um impacto 
muito forte em relação à mudança. 
Primeiro nós mostramos as depen-
dências, como seriam divididos os 
setores e o funcionamento dos es-
paços. Para minha surpresa, a satis-
fação com a nova sede por parte dos 
servidores foi geral, já nos primeiros 

momentos da mudança”, destaca a 
secretária municipal de Educação, 
Rejane Veloso.  

Sobre a estrutura, a secretá-
ria destacou o cuidado da gestão 
municipal em oferecer um espaço 
adequado que permitisse aos ser-
vidores realizarem um trabalho de 
qualidade. “Temos aqui dependên-
cias excelentes, com espaços para 
reuniões, espaço para receber pes-
soas e para momentos de reflexão. 
Estamos muito satisfeitos. Gostaria 
de agradecer ao prefeito por ter 
lembrado que a Secretaria precisa-
va de um espaço de acordo com o 
significado e a importância que ela 
tem”, concluiu.

Ontem, através da Portaria/SME 

37, a Secretaria Municipal fixou o 
calendário escolar para a educação 
básica, no ano letivo de 2022, onde 
prevê 200 dias letivos para Educa-
ção Infantil e Ensino Fundamental, 
com carga horária anual de 800 ho-
ras e de 833h20, para os anos finais, 
de 6º, 7º, 8º e 9º anos. A Educação 
de Jovens e Adultos - EJA do 1º Seg-
mento: será de 100 dias letivos por 
semestre; 400 horas por semestre 
letivo e 433h20 por semestre letivo. 
Considera-se dia letivo aquele em 
que professores e alunos desenvol-
vem juntos atividades de ensino e 
de aprendizagem ou outras pro-
gramações didático – pedagógicas 
planejadas pela escola, independen-
te do local onde sejam realizadas. 

Consideram-se dias escolares aque-
les destinados à realização de capa-
citação de professores, realização de 
conselhos de classe, assembleias de 
colegiado, reuniões administrativas, 
entre outros que não envolve a pre-
sença de alunos.  

O Calendário Escolar em 2022 
deverá constar os seguintes indica-
dores fixos: as férias escolares serão 
de 3 a 31 de janeiro; o início do ano 
escolar é de 14 a 18 de fevereiro; e o 
início do ano letivo será de 21 de fe-
vereiro; o término do ano letivo será 
em 16 de dezembro. O término do 
ano escolar será em 21 de dezem-
bro.  Deverão constar no Calendário 
Escolar, 45 dias entre férias e reces-
sos, para o professor.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, recebe 
os conselheiros da Comissão Perma-
nente de Meio Ambiente do Conse-
lho Regional de Engenharia e Agro-
nomia de Minas Gerais (CREA/MG), 
para que os conselheiros pudessem 
aprender como aperfeiçoar a fiscali-
zação do CREA, replicando práticas 

adotadas no Município. Guimarães, 
ao receber a comissão, enfatizou 
que os conselheiros vieram apren-
der com “a gestão desenvolvida 
aqui, sobretudo no controle e na 
regulação da concessionária de 
água e esgoto (Copasa) por parte 
da Agência Municipal de água e 
Saneamento Básico de Montes Cla-

ros (AMASBE) e da Prefeitura, para 
aprimorar a fiscalização praticada 
pelo CREA”.

O coordenador da Comissão, 
Marcos Miguel Temponi destacou 
que o “grande trabalho desenvolvi-
do em Montes Claros serviu como 
base para alinhar e aprimorar a 
fiscalização ambiental no estado, 

mas, sobretudo melhorar o aten-
dimento para toda a população de 
Minas Gerais. Como o vice-prefei-
to já participou das atividades do 
CREA, ele é um grande conhecedor 
das atuais condições do Conselho. 
E aqui encontramos conhecimen-
tos que iremos implantar no ór-
gão”. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
está implementando a criação 
de feiras livres nos residenciais 
do programa habitacional Minha 
Casa, Minha Vida. O projeto está 
inserido em um convênio da Pre-
feitura com a Caixa Econômica 

Federal. Ao todo, serão imple-
mentadas sete feiras livres, que 
irão abranger os onze residenciais 
existentes no município. As estru-
turas começarão a ser entregues 
às lideranças dos residenciais no 
decorrer deste mês. Cada residen-

cial receberá várias barracas pa-
dronizadas, com dois metros de 
largura cada.

As barracas serão entregues 
no dia no Monte Sião I, com 10 
barracas e Monte Sião II com 10 
barracas e Minas Gerais com 13 

barracas; dia 14, no Residencial 
Montes Claros com 20 barracas; 
dia 15, no Residencial  Vitória I 
com  20 barracas e Vitória II com 
12 barracas; No dia 16, no Rio 
do Cedro com 10 barracas; No 
dia  17, no Nova Suíça com 12 

barracas e; Santos Dumont com 
12 barracas; no dia 20, no  Recan-
to das águas com 20 barracas; e 
dia 21 no  Monte Sião IV com 20 
barracas. Os recursos disponíveis 
para a execução do projeto são 
da ordem de R$ 4 milhões. Além 

da infraestrutura, o Município já 
adquiriu ferramentas e sementes 
para os participantes. Inicialmen-
te, mais de 4 mil famílias serão be-
neficiadas diretamente, através da 
comercialização de produtos nas 
feiras. (GA)

Foi publicada ontem, no Diário 
Oficial, a homologação da licitação 
no valor de R$ 5.673.311,78 para 
colocação de iluminação nas novas 
avenidas construídas em Montes 
Claros. A ESEC foi a única concor-

rente na licitação da extensão rede 
de distribuição aérea de média ten-
são protegida e baixa tensão iso-
lada, incluindo projetos das redes 
e iluminação pública em diversos 
logradouros compreendidos no 

perímetro urbano e Distrito de 
Povo Novo, perímetro rural, com 
fornecimento de materiais, exceto 
luminárias e nas avenidas Dou-
tor Avilmar Gonçalves de Oliveira 
(Córrego do Bicano), Manoel Cari-

bé Filho (córrego Vargem Grande), 
Antonio Lafetá Rebello (córrego 
Melancias) e no outro lado da ave-
nida Francisco Gaetane.

Os serviços deverão ser inicia-
dos no ano que vem, pois a empre-

sa tem de apresentar o projeto na 
Cemig, que define o cronograma 
técnico. O vice-prefeito Guilherme 
Guimarães observa que o proces-
so é demorado, pois depende de 
avaliação minuciosa. Ele lembra 

que no inicio de 2021 foram con-
tratados os serviços de 202 postes, 
mas apenas 100 foram liberados. 
Somente agora que serão instala-
dos 28 deles na avenida Brasília, 
no Grande Maracanã. (GA)
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IDADE ESTÁ NA CAbEçA 

MUITA GENTE SEMPRE INDAGANDO sobre minha idade, por estar 
comemorando mais de cinco décadas, escrevendo a história de Mon-
tes Claros e do Norte de Minas. Mas, como sempre vêem nas fotos 
antigas que comecei a escrever ainda adolescente, e, no mais, a IDADE 
ESTá NA CABEçA de cada um. Sinto-me como um pássaro  livre, leve 
e solto. Nada me prende, e estou pronto para realizar muitos megae-
ventos, minhas campanhas filantrópicas, defender esta minha Moc 
querida, fazer muitas e muitas viagens internacionais que me enrique-
cem e aprimora o espírito. Estou pronto para um futuro, do qual não 
enxerga o fim, tão longe ainda está. Sei que não foi fácil, mas estou 
firme, sempre agradecendo ao bom Deus pela SAÚDE, para continuar 
com meu caminho.

TRIPLEX 

MPF manifestou-se pelo arquivamento do caso triplex, no Guarujá/
SP, envolvendo o ex-presidente Lula. No documento de 17 páginas, 
a procuradora Marcia Brandão Zollinger reconhece a prescrição da 
pretensão punitiva. TEM COISAS qUE Só ACONTECEM NO BRAISL. A 
prescrição de penas estimula o peculado no mundo político. Todo po-
lítico prestes a completar 70 anos fica convidado a cometer estripulias 
sem medo de ser feliz. 

MEDIDAS POLÊMICAS

ESTá CAUSANDO polêmica nas redes sociais, a nova lei, imposta 
pela prefeitura, obrigando a todos os montes-clarenses vacinarem a 
apresentarem COMPROVANTE em todos os locais que frequentarem. 
Realmente, são medidas radicais, mas que por outro lado, faz com que 
toda nossa população seja vacinada, pois o PERIGO EXISTE e se uma 
pessoa que não tenha sido vacinado contrair o vírus, poderá contagiar 
outras. Certamente, haverá um entendimento para maior flexibiliza-
ção desta lei. Vamos aguardar...

ECONOMIA SubTERRÂNEA 

Estudo aponta que a economia subterrânea (conceito que reúne 
informalidade, sonegação, pirataria e contrabando) já chega a 16,8% 
do PIB e movimentou R$ 1,3 trilhão neste ano. Para especialistas, o 
lento início da retomada econômica após a fase aguda da pandemia 
estimula o avanço da informalidade.

DECORAçãO NATALINA 

MUITA FRACA A DECORAçãO NATALINA nas ruas e avenidas da 
cidade. é preciso mais luzes. Bem que os comerciantes poderiam de-
corar mais as fachadas de seus estabelecimentos, moradores as varan-
das dos seus apartamentos e toda a torre. Desapareceu até a ESTRELA 
que a gente via antigamente no alto do morro Ibituruna. Natal é luz, 
esperança e temos que festejar o nascimento do menino Jesus, com 
muita luz e, é claro, BONDADE NO CORAçãO, inclusive, distribuindo 
discretamente UMA CESTA BáSICA, para os irmãos carentes...

12 SOcial

NATAL CHEGANDO- Na próxima semana, com os devidos 
cuidados, estarei visitando alguns bairros carentes para a 
distribuição dos BRINQUEDOS (foto). Sempre contando com 
a segurança de uma valorosa equipe da PMMG, tenho certeza 
que mais uma vez, estarei enchendo o CAMINHÃO BAÚ, que 
me é cedido pela Minas Brasil... Devido a pandemia, haverá 
distanciamento das crianças e todos os adultos deverão estar 
com máscaras. Já comprei alguns brinquedos e muitos amigos 
estão enviando para minha residência. Por isso mesmo, agra-
deço a todos, inclusive, alguns que não puderam enviar e ou-
tros que estão prometendo. O importante como sempre digo 
é FAZER A ALEGRIA DE UMA CRIANÇA, cujo sorriso ilumina 
quando recebe um presente de Natal. VOLTO A PEDIR que me 
enviem UM, DOIS OU MAIS como, carrinhos, bonecas e roupas 
seminovas para crianças. E vou em frente com as graças de 
NOSSA SENHORA DE LOURDES e do bom Deus, com a tradi-
cional CAMPANHA DO NATAL. Veja na foto dois momentos: a 
grande fila da criançada e o inesquecível, Marcos Guimarães, 
vestido de Papai Noel.

PRIVILÉGIO do Brasil por ter seu presidente, JAIR BOLSO-
NARO, ser eleito pelos leitores da importante e famosa revista 
“TIME”, que é respeitadíssima em todo o planeta como pessoa 
mais importante de 2021, concorrendo com grandes nomes in-
ternacionais. Aplausos e mais aplausos...

AMIGAS PARA SEMPRE: Letícia Turano, Eunice Loyola, Patrícia 
Piano, Fátima Turano, Rosângela Silveira, Maria Inês Narciso e 
Cleonice Laugthon Durante.

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é a minha querida so-
brinha, GABRIELLA LEAL PAULINO, que tem como objetivo e 
tenho certeza que ela irá conseguir, fazer o curso de medicina. 
Parabéns minha filha que Deus te abençoe sempre, junto com 
seus papais, Carlinhos e Marília e toda nossa família.

LOGO MAIS estarei esperando os amigos que estarão presti-
giando meu filho, Handrey Paulino,  no BUTECO E ESPETERIA 
‘FALA FINA’ que além de todas as marcas de cerveja, coquetéis, 
tem também vinhos, um bom uísque e outras bebidas finas. SE 
CHOVER NÃO TEM PROBLEMA, pois existem dois salões  no 
NOVO FALA FINA. 

QUEM TAMBÉM está aniversariando hoje, é o médico JOÃO 
FLEURY TEIXEIRA, aí com a linda esposa, Cláudia Alkimim. 

A SEMPRE BELA DENISE ZUBA, considerada a melhor arqui-
teta de Brasília, recebeu esta semana, mais uma comenda do 
Governo do Distrito Federal. Viva Denise e muitos aplausos para 
ela.

APLAUSOS E MAIS APLUSOS para o brilhante e dinâmico tra-
balho que PAULO CÉSAR ALMEIDA vem desenvolvendo como 
PRESIDENTE DA FUNDAÇÃO HOSPITALAR DE MONTES CLA-
ROS, no hospital AROLDO TOURINHO, que vem sendo elogia-
do por todos pelo atendimento, conforto, higienização e equipe 
de profissionais. PAULO CÉSAR, realmente é outro homem de 
grande visão que temos aqui em Moc.

EM MINHAS REMINISCÊNCIAS vou relembrar hoje os coque-
téis que eram realizados antes do BAILE DA GLAMOUR-GIRL 
que promovi durante 30 anos, quando as candidatas eram re-
cebidas nas mais belas mansões da cidade com grandes anfi-
triões como neste grupo no início de 1970, comandado por este 
jornalista, junto com as belíssimas: ELIANA Neto, a inesquecível 
Zione Drumond, ANTONILDA Canela, EGLANTINE Freire, MA-
RIA das Graças de Paula e MARINA Queiroz, numa recepção da 
residência de Maria Clara Leal. (Foto Rilson)

COMO SEMPRE DIGO, existem jovens da atualidade que não tem so-
nhos e nem causas para lutar. é claro que não todos, mas estamos vendo 
isso acontecer entre a maioria que estão aí só querendo curtir a vida. Não se 
esqueçam de quando acordarem já será tarde. POR ISSO MESMO, ANIME-
SE E TENHAM METAS. Sonhe muito alto, mas sempre com os pés na terra. 
NUNCA PENSE qUE A FORTUNA DOS PAPAIS vai salvá-los, pois muito $$$ 
deixados como herança foi para o ralo. VALORIZE SEUS ESTUDOS e nunca 
deixem de senhor alto e nem se recuem.

bRASIL não vai adotar passaporte da vacina. Governo contraria Anvisa e 
troca comprovante por quarentena de cinco dias, sem dizer como será fis-
calização. Enquanto isso o laboratório chinês realça que a nossa CoronaVac 
mostra-se eficaz contra Ômicron.

OuTRO EXCELENTE salão para recepções de casamentos e debut, ou 
mesmo confraternização, é o do bem montado PERES EVENTOS, com uma 
infra-estrutura top. Fica na BR, antes do TREVO DO AEROPORTO.

TRAbALHO híbrido aumenta produtividade: Mais de 3/4 dos trabalha-
dores ouvidos na pesquisa desejam manter a flexibilidade em relação à sua 
própria programação.

AuXÍLIO bRASIL: Medida Provisória publicada ontem libera primeira 
parcela de R$ 400 do Auxílio Brasil a partir desta sexta, independentemente 
da promulgação da PEC dos precatórios.

APÓS cerca de quatro anos, a taxa da caderneta de poupança voltará a 
render os 6% ao ano. A razão é simples: desde 2012 a poupança tem duas 
formas de remuneração. A vigência de uma ou de outra está diretamente 
ligada à taxa básica de juros. quando a Selic supera o patamar de 8,5%, o 
retorno passa a ser de 0,5% ao mês mais a TR – ou 6,17% ao ano mais a TR.

NA INDÚSTRIA, nem Natal faz milagre. Em novembro, ocupação de 
mão de obra na indústria de transformação era a mesma de agosto, indican-
do freio na contratação.

VAP & VIP


